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NOUVEL AN 2025 :

Le président de la République adresse 
un message au peuple algérien

À PARTIR DE JANVIER 2025 :
 L’Algérie prend la présidence du 

Conseil de Sécurité de l’ONU

RÉUNION DU GOUVERNEMENT : 
Plusieurs secteurs 
à l’ordre du jour

Dans un discours adressé 
mardi soir au peuple 
algérien, le président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a marqué la fin de 
l’année 2024 par un message 
porteur d’espoir et de confiance. 
À l’occasion du Nouvel An, il a 
souligné les réalisations accomplies 
tout au long de l’année et a tracé 
les perspectives pour 2025, 
mettant l’accent sur les avancées 
économiques et sociales du pays.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune s’adresse à la nation : 
Bilan et espoir pour 2025

Dès l’entame de son allocution, 
le président Tebboune a mis en 
avant les succès enregistrés par 
l’Algérie en 2024. Selon lui, ces 
accomplissements ont permis à 
la nation de progresser vers une 
« renaissance développementale 
prometteuse », propulsant l’Algérie 
vers le statut de pays émergent. 
Cette dynamique, a-t-il affirmé, 
reflète la stabilité et la vision claire 
adoptée par le gouvernement pour 
conduire des projets structurants.
Dans la continuité de ce progrès, 
le président a rappelé que 2024 
fut aussi l’année de sa réélection. 

« Vous m’avez renouvelé votre 
précieuse confiance, » a déclaré 
Tebboune, exprimant sa gratitude 
envers les Algériens et leur 
engagement à poursuivre ensemble 
la marche vers un avenir prospère. 
Il a souligné que cet élan de 
confiance mutuelle s’appuie sur des 
résultats concrets qui, aujourd’hui, 
permettent à l’Algérie de se 
distinguer sur les plans africain et 
arabe.
Appel à une Algérie plus forte et 
solidaire en 2025
Le président a ensuite appelé la 
nation à redoubler d’efforts pour 

faire de 2025 une année encore 
plus riche en réalisations. « 
Poursuivons nos efforts pour que 
2025 soit synonyme de nouvelles 
avancées grâce à la vision 
gagnante de l’Algérie et à nos 
capacités prometteuses dans divers 
domaines, » a-t-il martelé. Cette 
invitation traduit la volonté du chef 
de l’Etat de renforcer la diversité 
des secteurs porteurs de croissance.
En conclusion, Abdelmadjid 
Tebboune a formulé ses vœux 
aux Algériens, leur souhaitant une 
année « heureuse, pleine de santé 
et de bonheur », tout en espérant 

davantage de prospérité pour 
l’Algérie. Il a également adressé 
un message de solidarité envers la 
Palestine, appelant à la paix et à 
la fin des agressions subies par le 
peuple palestinien.
Ce discours, porteur de confiance 
et d’optimisme, reflète une volonté 
de renforcer les acquis nationaux et 
d’ouvrir de nouvelles perspectives 
pour le futur. Il s’inscrit dans 
une démarche de mobilisation 
collective pour atteindre des 
objectifs communs, symbolisant 
une Algérie résolument tournée 
vers l’avenir.

L’Algérie s’apprête 
à assumer un 
rôle central sur 

la scène internationale. À 
partir de demain mercredi, 
elle prendra la présidence du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
pour le mois de janvier, une 
occasion que le pays compte 
saisir pour faire entendre 
la voix des nations arabes et 
africaines et plaider en faveur 
des causes justes.
L’Algérie prend la présidence 
du Conseil de sécurité de 
l’ONU
Après une année d’activité 
en tant que membre non 
permanent du Conseil, 
l’Algérie occupera ce poste de 
présidence pendant un mois. 
Cette période sera marquée 
par une attention particulière 
aux dossiers du Moyen-Orient, 
notamment la situation en 
Palestine occupée, et par un 
engagement accru dans la 
lutte contre le terrorisme en 
Afrique.
Dans ce contexte, l’Algérie 
organisera une discussion 
ministérielle ouverte sur 
« la situation au Moyen-
Orient, y compris la 
question palestinienne ». 
Cet événement de grande 
importance devrait voir la 
participation du Secrétaire 
général de l’ONU, Antonio 
Guterres.
Le conflit en Palestine, 

particulièrement la crise 
humanitaire à Gaza, demeure 
une priorité. Près de quinze 
mois après le début de 
l’agression israélienne, 
le Conseil de sécurité n’a 
toujours pas réussi à garantir 
une protection minimale 
aux civils palestiniens. Face 
à cette impasse, l’Algérie 
a redoublé d’efforts pour 
remettre la question 
palestinienne au centre des 
discussions internationales.
L’Algérie en première ligne 
pour un cessez-le-feu à Gaza 
et l’adhésion pleine de la 
Palestine à l’ONU
Sous la direction du président 
Abdelmadjid Tebboune, 
l’ambassadeur d’Algérie à 
l’ONU, Amar Benjama, a 
mené une initiative en faveur 
d’un cessez-le-feu « immédiat 
» et « permanent » à Gaza. En 
mars 2024, après plusieurs 
tentatives infructueuses en 
raison du veto américain, ces 
efforts ont finalement abouti.
L’Algérie s’est également 
engagée à relancer la 
demande pour que la 
Palestine obtienne le statut 

de membre à part entière 
de l’ONU. Cette démarche 
s’inscrit dans une volonté de 
concrétiser la solution à deux 
États et de favoriser une paix 
durable au Moyen-Orient.
Par ailleurs, l’Algérie préside 
ce mois-ci plusieurs réunions 
sur des crises régionales. Une 
session abordera la situation 
politique et humanitaire en 
Syrie, tandis qu’une autre 
portera sur le conflit au 
Yémen. L’envoyé spécial de 
l’ONU pour le Yémen, Hans 
Grundberg, ainsi qu’un 
représentant du Bureau de 
la coordination des affaires 
humanitaires (OCHA) 
doivent y intervenir.
En Afrique, l’Algérie prévoit 
d’organiser une réunion 
de haut niveau sur la lutte 
contre le terrorisme. Lors 
d’une conférence de presse, 
le ministre des Affaires 
étrangères, Ahmed Attaf, a 
souligné que cette session 
discutera de l’expansion 
des activités terroristes sur 
le continent et des menaces 
qu’elles font peser sur la 
stabilité des États africains.
La présidence algérienne du 
Conseil de sécurité représente 
ainsi une opportunité cruciale 
pour renforcer la coopération 
internationale face aux crises 
actuelles et promouvoir la 
paix et la sécurité dans des 
régions clés du monde.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé 
mardi une réunion du 

gouvernement consacrée à la 
poursuite de l’examen de l’avant-
projet de loi régissant les activités 
minières et à la présentation de 
communications sur le projet du 
barrage de Bouzina, la gestion 
des postes frontaliers terrestres 
et sur l’état d’avancement de 
l’opération d’installation de 
détecteurs de monoxyde de 
carbone, indique un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé ce 
mardi 31 décembre 2024, une 
réunion du gouvernement 
consacrée à la poursuite de 
l’examen de l’avant-projet de loi 
régissant les activités minières, 
à la lumière des directives de 
Monsieur le président de la 
République données lors du 
Conseil des ministres tenu 
le 26 novembre 2023, et des 
résultats des consultations avec 
différents acteurs, spécialistes 
et experts en la matière, et ce, 
dans le but d’enrichir davantage 
ce projet, de manière à renforcer 
l’attractivité du secteur minier 
pour les investisseurs et réunir 
les conditions idoines pour 
l’exploitation et la valorisation 
optimales des ressources minières 
dans le contexte de la dynamique 
industrielle actuelle du pays.
Le gouvernement a également 
entendu une communication sur 
le projet du barrage de Bouzina, 
à la wilaya de Batna, réalisé avec 

une capacité de stockage de 18 
millions m3.
D’autre part, le gouvernement a 
examiné les moyens de renforcer 
le cadre réglementaire relatif à 
la gestion des postes frontaliers 
terrestres, et ce, en exécution 
des directives de Monsieur le 
président de la République visant 
la réalisation d’infrastructures 
frontalières modernes et 
efficaces, à même de gérer le 
trafic de voyageur et d’améliorer 
la qualité des services fournis.
Enfin, le gouvernement a entendu 
une communication sur l’état 
d’avancement de l’opération 
d’installation de détecteurs de 
monoxyde de carbone, lancée 
conformément aux instructions 
de Monsieur le président de la 
République, et qui a permis, à 
ce jour, l’installation de plus 
de 9,7 millions de détecteurs 
à travers 58 wilayas, afin de 
protéger les citoyens des risques 
d’intoxication au monoxyde 
de carbone. Cette opération se 
poursuivra au cours de l’année 
à venir, en y associant les start-
up et les fabricants locaux, tout 
en intensifiant les campagnes de 
sensibilisation pour garantir un 
usage sécurisé des équipements 
fonctionnant au gaz”.
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Tebboune, Palestine, Euro, Imane Khelif :
Le TOP des actualités qui ont marqué les Algériens en 2024

L’année 2024 touche 
à sa fin, et avec elle, 
une rétrospective de 

moments qui auront marqué 
l’Algérie à bien des égards. 
C’est une année où la politique 
a pris un tournant important 
avec des élections anticipées. 
Mais c’est aussi une année où 
l’Algérie a su démontrer toute 
sa force économique, se classant 
parmi les meilleures économies 
d’Afrique.
Cependant, l’actualité de 2024 
ne se résume pas à la politique 
ou à l’économie. Elle a aussi 
été le terrain d’exploits sportifs 
remarquables, en particulier 
chez nos athlètes féminines, 
qui ont offert à l’Algérie des 
moments de gloire mémorables.
Par ailleurs, 2024 a été une 
année marquée par le départ de 
personnalités influentes, qui ont 
laissé un vide dans leurs domaines 
respectifs. Dans les prochaines 
lignes, nous reviendrons sur 
les événements majeurs qui ont 
marqué l’actualité algérienne 
cette année.  Ainsi, nous ferons 
un point sur les succès et défis 
rencontrés par l’Algérie dans 
différents domaines clés.

Économie : BRICS, IDE, 
investissements… Le bilan 

économique de l’Algérie
en 2024

Sur le plan économique, de 
nombreux événements ont 
émaillé l’Algérie. Voici un 
récapitulatif des principaux faits 
qui ont marqué l’actualité de la 
rubrique « économie » :
•Budget record de 115 milliards 
de dollars en 2024 : l’Algérie a 
investi le budget le plus élevé 
de son histoire dans divers 
projets publics. Cela a permis 
de renforcer les infrastructures 
et de soutenir une croissance 
économique de 3,9 % ;

•Non-adhésion aux BRICS 
: malgré un investissement 
de 1,5 milliard de dollars 
dans la Nouvelle Banque de 
Développement des BRICS. 
L’Algérie n’a pas été admise 
dans l’organisation ;
•Investissements dans 
l’agroalimentaire : le projet 
Baladna, de production de lait 
en poudre, en partenariat avec 
le Qatar a été lancé à Adrar. Un 
investissement de 3,5 milliards 
de dollars ;
•Investissements miniers : le 
projet stratégique Gara Djebilat 
a été relancé, visant à exploiter 
le gisement de fer dans le sud 
du pays, un pas décisif pour 
l’autonomie industrielle ;
•Automobile : l’usine Fiat de 
Tafraoui, lancée en décembre 
2023, a produit plus de 18 000 
véhicules en 2024. L’ajout d’un 
quatrième groupe de production 
en novembre a permis d’atteindre 
un rythme de 17 véhicules par 
heure ;
•Flambée de l’euro : le marché 
noir des devises a été marqué 
par une montée spectaculaire de 
l’euro cette année. De plus, après 
une chute qui a duré 20 jours, 
l’euro est reparti à la hausse en 
ce dernier jour de 2024 ;

2024 : Une année de 
consolidation économique 

pour l’Algérie
Politique : le deuxième mandat 
de Tebboune et ses défis
En 2024, l’Algérie a vécu une 
année politique marquée par 
plusieurs événements clés. 
En septembre, le président 
Abdelmadjid Tebboune a été 
réélu pour un second mandat, 
à la tête du pays, après des 
élections anticipées.
Par ailleurs, sur la scène 
diplomatique, les relations avec 
la France sont complexes depuis 

des décennies en raison du passé 
colonial. Cependant, cette année, 
elles se sont particulièrement 
dégradées. De plus, l’arrestation 
de l’écrivain franco-algérien 
Boualem Sansal en novembre 
a frôlé la rupture des relations 
entre Alger et Paris. Exacerbant 
les tensions. 
En outre, l’Algérie a réaffirmé 
son soutien indéfectible à 
la Palestine. Dénonçant les 
attaques israéliennes sur Gaza et 
exprimant sa solidarité avec le 
peuple palestinien dans sa lutte 
pour l’indépendance. De plus, ce 
soutien sans faille, symbolisé par 
la commémoration de la Journée 
de la Terre, a été un pilier de la 
diplomatie algérienne, affirmant 
son rôle de défenseur de la 
cause palestinienne à l’échelle 
internationale.

Élections présidentielles 
Algérie 2024 : 

Abdelmadjid Tebboune 
réélu pour un deuxième 

mandat
Sport : 2024, une année 

de victoires pour l’Algérie
Sur le plan sportif, l’année 2024 
a été marquée par des exploits 
remarquables des athlètes 
algériens. Notamment aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024, 
ou l’Algérie a brillé en or. En 
effet, Imane Khelif a remporté 
la médaille d’or en boxe, 
devenant la première Algérienne 
à décrocher un titre olympique 
en boxe féminine. De plus, dans 
la même dynamique, Kaylia 
Nemour a marqué l’histoire 
comme la première Algérienne à 
décrocher une médaille d’or en 
gymnastique.
En parallèle, la sélection 
nationale de football a connu 
une année contrastée. Après une 
élimination désastreuse dès le 
premier tour de la CAN en Côte 

d’Ivoire. Par ailleurs, l’équipe 
a rebondi sous la direction de 
Vladimir Petkovic, qui a mené 
les Verts à une qualification 
pour la CAN 2025 sans défaite. 
En parallèle, les éliminatoires 
du Mondial 2026 ont débuté 
positivement, avec deux victoires 
et une défaite. L’Algérie termine 
l’année à la 37ᵉ place mondiale et 
4ᵉ en Afrique, avec des objectifs 
ambitieux pour l’avenir.

Imane Khelif et Kaylia 
Nemmour qui brillent en or 

aux JO 2024 de Paris
Nécrologie : Les personnalités 

algériennes qui nous ont 
quitté en 2024

Par ailleurs, en 2024, l’Algérie 
a été marquée par la perte 
de plusieurs personnalités 
emblématiques issues de divers 
horizons. Voici quelques figures 
qui ont laissé une empreinte 
indélébile dans le militantisme 
patriotique, la culture et le sport :
•Mahieddine Khalef (80 ans) : 
figure emblématique du football 
algérien. Khalef a marqué 
l’histoire en tant qu’entraîneur 
de la célèbre équipe de la JS 
Kabylie. Avec laquelle il a 
remporté de nombreux titres 
nationaux et internationaux. 
De plus, il restera dans les 
mémoires pour son rôle clé à la 
tête de l’équipe nationale durant 
les années 1980. Contribuant à 
des moments inoubliables pour 
les fans de football ;
•Rachid Mekhloufi (88 ans) : 
ancien joueur de l’équipe du FLN 
et véritable légende du football. 
Il a sacrifié une brillante carrière 
internationale pour rejoindre 
la cause algérienne. Après 
l’indépendance, il a continué à 
servir le pays, en tant que joueur 
puis entraîneur. Menant l’Algérie 
à des victoires historiques et 
inspirant les générations futures 

par son courage et son talent ;
•Youcef Bouzid (67 ans) : 
l’entraîneur respecté, Youcef 
Bouzid a consacré sa vie à la 
formation. Ainsi qu’à la réussite 
de plusieurs clubs algériens. 
En outre, son dévouement et 
sa passion pour le football ont 
marqué des milliers de joueurs 
et d’amateurs du ballon rond à 
travers le pays ;
•Boukhelad Kheira (93 ans) : 
moudjahida infatigable, elle a 
combattu pour l’indépendance. 
De plus, elle a continué, tout 
au long de sa vie, à œuvrer 
pour la mémoire des martyrs et 
la préservation du patrimoine 
historique de la nation ;
•Noureddine Saoudi (70 ans) : 
maître incontesté de la musique 
andalouse, Noureddine Saoudi 
est tragiquement décédé en 
2024. Dans un accident de la 
circulation. Reconnu pour son 
génie musical, il a su raviver et 
transmettre l’héritage andalou. 
De plus, avec un style empreint 
d’émotion et de virtuosité, il est 
devenu une source d’inspiration 
pour les générations futures ;
•Hassen Abassi (80) : chanteur 
légendaire de musique kabyle, 
il a touché des millions de 
cœurs avec ses chansons. Telles 
que “Ahiya Dounith Srim 
Orthevhimagh” et “Chbahath 
Temourthiou Izad”. Il nous a 
également quitté en 2024 ;
En somme, l’Algérie a posé 
des jalons importants dans son 
parcours de développement en 
2024. En parallèle, elle a fait face 
à plusieurs défis, notamment sur 
le plan social. Toutefois, à la 
veille de 2025, le pays se prépare 
à un avenir meilleur. Avec une 
détermination à diversifier son 
économie et à promouvoir le 
bien-être de ses citoyens.
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Le ministère de l’Education 
nationale fixe le calendrier 

des vacances scolaires 
de l’année 2024-2025

Le ministère de l’Education 
nationale a fixé le calendrier 
des vacances scolaires de 

l’année 2024-2025, indique, lundi, 
un communiqué du ministère.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 31 de la loi 08-04 du 
15 Moharam 1429, correspondant 
au 23 janvier 2008, portant loi 
d’orientation sur l’éducation 
nationale et l’arrêté du 6 octobre 
2024 fixant le calendrier des 
vacances scolaires de l’année
2024-2025, le ministère de 
l’Education nationale a fixé le 
calendrier des vacances scolaires 
de l’année 2024-2025”, lit-on dans 
le communiqué.
Ainsi, “les vacances d’automne 
débuteront le mardi 29 octobre 2024 
jusqu’au dimanche 3 novembre 
2024. Les vacances d’hiver 
débuteront le jeudi 19 décembre 
2024 jusqu’au dimanche 5 janvier 
2025. Les vacances du printemps 
débuteront le jeudi 20 mars 2025 
jusqu’au dimanche 6 avril 2025, et 
ce, pour toutes les régions du pays, 
précise la même source.
Concernant les vacances d’été, 

elles débuteront, pour les 
enseignants dans tout le territoire 
national, le jeudi 10 juillet 2025, 
et pour le personnel administratif 
“après le parachèvement de 
toutes les opérations relatives à 
la fin de l’année scolaire, dont les 
réunions des conseils d’admission 
et d’orientation, l’annonce des 
résultats des examens officiels et 
la remise des différents documents 
aux élèves ainsi que toutes les 
opérations relatives à la rentrée 
scolaire”.
Le ministère a également précisé 
que les vacances d’été dans les 
première et deuxième zones, ont 
été fixées à partir du jeudi 24 juillet 
2025, et dans la troisième zone à 
compter du 17 juillet 2025, ajoute 
le communiqué. 

Loi de Finances 2025:
Promouvoir l’économie nationale et
améliorer le cadre de vie du citoyen  

education nationaLe :
Sadaoui préside les 

travaux d’une conférence 
nationale d’évaluation

La loi de finances pour 
l’année 2025, signée 
dimanche par le 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, prévoit 
plusieurs mesures visant à 
promouvoir l’investissement et 
à booster l’économie nationale 
mais aussi à soutenir le pouvoir 
d’achat et améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
Dans ce cadre, la loi autorise le 
Trésor public à émettre des titres 
“sukuk souverains”, permettant 
aux personnes physiques 
et morales de participer au 
financement des infrastructures 
et/ou des équipements publics 
marchands de l’Etat, avec 
l’exemption de l’Impôt sur le 
revenu global (IRG) et l’impôt 
sur le bénéfice des sociétés 
(IBS) pour une durée de cinq 
ans, des produits de ces Sukuk, 
émis par le Trésor ou négociés 
dans un marché organisé.
S’ajoute à cela, une exemption 
des droits d’enregistrement et 
de publicité foncière, pour une 
durée de cinq ans, des Sukuk 
souverains, pendant toute la 
durée de leur maturité.
Le texte prévoit également la 
reconduction pour une période 
de cinq ans de l’abattement de 
50% en matière d’IRG et d’IBS 
au profit des revenus réalisés 
dans les wilayas du Sud.
Et dans l’objectif d’encourager 
l’entreprenariat et l’innovation, 
un abattement correspondant à 
30% du bénéfice comptable, 
dans la limite de 200 millions 
de DA, est prévu dans la loi, 
au titre des dépenses effectuées 
dans le cadre de la recherche et 
du développement en entreprise 
et celles engagées dans le cadre 
des programmes d’innovation 
ouverte réalisés avec les start-
up et les incubateurs, pour 
la détermination du bénéfice 
imposable.
En outre, il est prévu 
d’exonérer des droits 
d’enregistrement, les contrats 
portant constitution de sociétés 
créées par les détenteurs 
du label “Projet innovant”, 
ainsi que l’acquisition de 
biens immobiliers par les 
start-up et incubateurs en 
vue de la création d’activités 
industrielles.
La loi proroge les exonérations 
fiscales accordées aux 
incubateurs pour une période 
supplémentaire de deux ans, 
en cas de renouvellement de 
leur label. Dans le volet de la 
numérisation, la loi prévoit 
l’exonération de la TVA et des 
droits de douane, des terminaux 
de paiement électronique 
(TPE) et des kits destinés à 

l’assemblage de ces terminaux, 
jusqu’au 31 décembre 2027.
Par ailleurs, la loi de finances 
2025 propose d’augmenter de 
150 milliards à 275 milliards 
de dinars, le capital du Fonds 
national d’investissement 
(FNI) et d’étendre la garantie 
accordée par le Fonds de 
garantie des crédits au PME 
(FGAR), aux banques et aux 
établissements financiers, 
à l’ensemble des crédits 
consentis (actuellement prévue 
uniquement pour les crédits 
d’investissements).
Par ailleurs, elle autorise le 
Trésor à prendre en charge les 
intérêts pendant la période de 
différé et la bonification du taux 
d’intérêt des prêts accordés 
par les banques publiques, à 
hauteur de 100%, dans le cadre 
de la réalisation des logements 
du programme de type location-
vente, d’une consistance de 
135.000 logements au titre de 
l’année 2025.
Elle prévoit également un 
abattement de 10% au profit 
des bénéficiaires de logements 
dans le cadre des programmes 
de location-vente “AADL 3” 
qui ont payé 38% du prix du 
logement et désirant solder 
leur logement par anticipation 
et avant terme échu. Cet 
abattement sera calculé sur la 
base du reste du montant à payer 
des loyers par le bénéficiaire, 
en un seul paiement. En vue 
d’améliorer les conditions de 
vie des citoyens, la loi autorise 
les banques d’accorder, en sus 
des crédits immobiliers, des 
crédits à la consommation aux 
ménages pour l’achat de biens 
et “des services”, notamment 
dans le domaine de la santé et 
les voyages.
Et pour soutenir davantage le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
la loi de finances a prévu un 
certain nombre de mesures et 
d’exonérations fiscales, telles 
que celles relatives à la prise 
en charge de la mesure prise 
par les pouvoirs publics pour 
l’exonération des importations 
des viandes blanches congelées 
de la Taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) durant la période 
allant du 8 janvier 2024 au 31 
décembre 2025.
Il est également mentionné, la 
prorogation de l’exonération 
temporaire de la TVA jusqu’au 
31 décembre 2025, sur la 

vente des légumes secs et 
du riz, importés ou produits 
localement, ainsi que les fruits 
et légumes frais, les œufs de 
consommation, les poulets de 
chair et les dindes produits 
localement.
En outre, la loi proroge 
jusqu’au 31 décembre 2025, 
le système d’application du 
taux réduit de 5% des droits 
de douane à l’importation de 
cheptel bovins et ovin vif, 
ainsi que les viandes fraîches 
réfrigérées bovines et ovines 
sous vide. Sur un autre volet, le 
texte consacre l’élargissement 
de l’assiette fiscale et introduit 
plusieurs incitations et 
dispositions de simplification 
au profit de diverses activités 
économiques, sans inclure de 
nouveaux impôts.
La loi de finances 2025 en 
chiffres
 - Le prix de référence fiscal 
du baril de pétrole brut retenu 
est de 60 dollars sur la période 
2025-2027.
 - Le prix de marché du baril de 
pétrole brut est à 70 dollars sur 
la période 2025-2027.
 - La croissance économique 
atteindra 4,5% (2025 et 
2026) et la croissance hors 
hydrocarbures serait de 5% en 
2025.
 - Le produit intérieur brut 
(PIB) devrait se situer à 37.863 
milliards de DA (278,71 
milliards dollars).
-  Les exportations de biens 
atteindraient 50,9 milliards de 
dollars.
-  Les importations de biens 
devraient se situer à 46,07 
milliards de dollars.
-  La balance commerciale 
devrait enregistrer un excédent 
4,83 milliards de dollars.
-  La balance des paiements 
devrait réaliser un excède de 
1,17 milliard de dollars.
-  L’encours des réserves 
de change atteindrait 
72,95 milliards de dollars, 
représentant 16 mois 
d’importations de biens et 
services.
-  Les recettes budgétaires 
devraient s’améliorer de 
3,5% pour atteindre 8.523,06 
milliards DA.
-  La fiscalité pétrolière 
s’établirait à 3.453,96 milliards 
DA.
-  Les dépenses budgétaires 
augmenteraient de 9,9% à 
16.794,61 milliards DA.
-  Le déficit budgétaire passerait 
à 8.271,55 milliards DA.

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a présidé les 

travaux d’une conférence nationale 
d’évaluation du premier trimestre 
lors de laquelle il a donné des 
instructions concernant le reste des 
étapes de l’année scolaire 2024-2025, 
indique mercredi un communiqué du 
ministère.
“M. Sadaoui a présidé, mardi au 
siège du ministère, les travaux d’une 
conférence nationale en présence de 
cadres de l’administration centrale 
et des directeurs de l’éducation, 
consacrée à l’examen de l’avancement 
des différentes opérations liées 
à l’exercice financier 2024 et à 
l’évaluation des activités du premier 
trimestre”, précise le communiqué.
La conférence a également permis 
d’”évaluer les différents événements 
scientifiques, sportifs et culturels 
organisés et ceux en cours dans le 
cadre du programme du secteur à 
l’occasion de la commémoration 
du 70e anniversaire de la glorieuse 
Révolution”. Lors de la rencontre, 
le premier responsable du secteur 
a “donné des orientations et des 
instructions concernant le reste des 
étapes de l’année scolaire 2024-
2025”.
Le ministre a en outre “salué les 
efforts consentis pour l’achèvement 
des opérations liées au premier 
trimestre dans les délais impartis et 
la clôture de l’exercice financier”, se 
disant “conscient du rôle crucial que 
jouent les directeurs de l’éducation 

sur le terrain pour la mise en œuvre 
de la stratégie du secteur inscrite dans 
le Plan d’action du Gouvernement 
issu du Programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
Il s’agit aussi, à travers cette 
conférence, de “donner les instructions 
et les orientations nécessaires pour 
mener à bien les activités du deuxième 
trimestre de l’année scolaire en cours”, 
a-t-il dit, insistant sur “la nécessité 
d’une préparation constante et d’une 
vigilance continue pour assurer le 
bon fonctionnement du service public 
et éviter les dysfonctionnements 
et retards relevés lors du premier 
trimestre”.
Evaluant les activités sectorielles 
réalisées dans le cadre du 70e 
anniversaire du déclenchement de la 
Révolution de libération, le ministre 
a “salué les efforts déployés”, 
tout en insistant sur “l’importance 
d’accorder davantage d’attention 
aux aspects organisationnels et de 
réunir les conditions nécessaires 
pour que ces événements soient à la 
hauteur de l’intérêt porté par l’Etat à 
cet anniversaire, et d’assurer un large 
accompagnement médiatique”.
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Contrôle des prix sur le marché :
Le ministre du Commerce passe à l’action

Vente d’huile d’olive trafiquée :
Un phénomène dangereux qui gagne du terrain

Lors de sa récente visite à 
Béchar, Tayeb Zitouni, 
ministre du Commerce 

intérieur et de la Régulation 
du marché, a mis en garde : « 
La qualité est une ligne rouge 
». Un message clair pour les 
producteurs, les commerçants 
et les consommateurs algériens. 
Ainsi, il a dévoilé les mesures 
qui seront prises pour contrôler 
les prix des produits alimentaires 
sur le marché.
En effet, cette déclaration, 
qui traduit l’engagement du 
gouvernement, vise à protéger 
la santé des citoyens, ainsi qu’à 
renforcer la confiance envers les 
produits fabriqués localement. 
Par ailleurs, dans un contexte où 
l’inflation bat record sur record 
en Algérie, et en prévision de la 
hausse de la demande (et donc 
des prix) pendant le mois du 
Ramadan, le ministre n’a pas 
manqué de souligner la nécessité 
de garantir à la fois des prix justes 
et une qualité irréprochable.
En effet, la régulation des prix 
constitue un axe majeur du travail 
du ministère. Tayeb Zitouni a 
exprimé son mécontentement 

face aux disparités de prix 
observées, notamment dans 
le secteur des eaux minérales. 
Les prix de certaines marques 
peuvent atteindre plus de 300 
DA le fardeau, un écart qu’il juge 
« inacceptable ».
Préserver le pouvoir d’achat : 

Allier prix et qualité, 
une priorité pour le ministère 

du Commerce
Pour contrôler les prix de 
façon stricte, le ministre du 
Commerce a annoncé la mise 
en place de différentes mesures. 

Celles-ci permettront de définir 
les prix selon les couts réels 
de production, et non sur des 
pratiques monopolistiques.  Cette 
régulation des prix va inclure :
•Un contrôle strict des prix pour 
éviter toute exploitation des 
consommateurs ;
•Les prix doivent refléter les 
coûts réels de production et de 
transport ;
•Une plus grande transparence 
dans la fixation des prix ;
Par ailleurs, Zitouni a précisé 
qu’il n’était pas question de 

freiner la croissance du secteur, 
mais que la qualité devait 
impérativement être respectée. 
À ce titre, il déclare : « Certains 
labels risquent de disparaître ». 
En référence aux analyses de 
qualité effectuées sur les eaux 
mises en bouteille. Car certaines 
marques ne respectant pas les 
standards de qualité en vigueur.

Lait et viandes : 
Garantir la qualité 

et la disponibilité sur tout 
le territoire

La question de 

l’approvisionnement en viandes, 
tant rouges que blanches, a 
également été abordée par le 
ministre. Lors de sa visite à 
Béchar, Tayeb Zitoun a visité 
une grande surface commerciale. 
Il a examiné les prix au rayon 
viandes. Puis, il a indiqué que des 
mesures avaient été prises pour 
garantir l’approvisionnement 
continu du marché en viande 
importée. Il a précisé que les 
commerçants devront respecter 
des marges bénéficiaires 
prédéterminées afin de maintenir 
un équilibre entre les prix et les 
intérêts des consommateurs.
De plus, en ce qui concerne les 
produits laitiers, Tayeb Zitoun 
a rappelé que la qualité de ce 
produit ne devait jamais être mise 
en doute. Qualifiant ce critère de 
« ligne rouge ». Ainsi, lors de sa 
visite à la laiterie de la commune 
de Moughel, il a fait savoir 
qu’une plateforme numérique 
sera mise en place. Elle permettra 
de suivre les flux de lait à travers 
le pays. Garantissant ainsi une 
disponibilité continue de ce 
produit, particulièrement dans 
les zones éloignées.

L’huile d’olive, pilier 
de la gastronomie 
algérienne et produit 

de fierté locale, est devenue 
un bien de luxe sur les tables 
de plusieurs foyers en Algérie. 
La flambée des prix, résultat 
d’une baisse significative 
de la production due aux 
changements climatiques, aux 
sécheresses et aux incendies, 
pèse sur les habitudes de 
consommation des citoyens 
algériens.
Aujourd’hui, le litre d’huile 
d’olive se négocie entre 1000 
et 1500 DA, bien au-delà des 
moyens d’une large partie 
de la population. Pourtant, 
la demande reste forte ! 
Cette tension entre une offre 
déclinante et une demande 
toujours élevée a ouvert la voie 
à un phénomène préoccupant : 
la vente d’huile d’olive frelatée.

Vente d’huile d’olive 
trafiquée: 

Un phénomène dangereux 
qui gagne du terrain en 

Algérie
En effet, face à cette flambée 
des prix, certains commerçants, 
opportunistes, n’hésitent pas à 
trafiquer l’huile d’olive. Ils la 
mélangent à de l’huile de table 
ou même à des sous-produits 
oléagineux, pour la vendre à 
des prix attractifs, entre 600 et 
800 DA/L.
Pire encore ! certaines huiles 
sont altérées avec des additifs 
chimiques ou fabriquées à partir 
de résidus non comestibles, 
rendant leur consommation 
dangereuse pour la santé.
Parmi les nombreux cas de 
fraude d’huile d’olive, répartis 
sur tout le territoire national, 
un cas précis a été signalé à 
Batna hier, le 29 décembre 

2024. L’Association algérienne 
de protection et d’orientation 
du consommateur et son 
environnement (APOCE), a 
partagé sur sa page Facebook 
des images de l’intervention 
de la direction du commerce 
de la wilaya, qui s’est soldée 
par la saisie d’une quantité 
astronomique d’huile d’olive 
trafiquée, destinée à la vente.
En effet, cette huile, promue sur 
les réseaux sociaux, s’est avérée 
impropre à la consommation 
humaine après des analyses 
au laboratoire. Ce cas illustre 
bien l’ampleur du problème, 
où des commerçants sans 
scrupules profitent du manque 
de régulation stricte autour de 
la traçabilité pour écouler des 
produits dangereux.

Fraude sur l’huile d’olive : 
Les professionnels proposent 

des solutions

L’inflation générale pousse 
les consommateurs vers 
des produits moins chers, 
augmentant ainsi la demande 
pour des huiles douteuses qui 
ne cessent de gagner du terrain 
en Algérie. De plus, l’huile 
d’olive trafiquée peut mettre 
la santé du consommateur 
en péril. Provoquant des 
troubles digestifs, des 
réactions allergiques, voire des 
intoxications.
Par ailleurs, l’absence de 
contrôle systématique et de 
certification des produits a 
laissé un vide exploité par 
les fraudeurs. D’ailleurs, les 
experts se sont penchés sur 
la question, proposant une 
série de mesures qui permettra 
d’assainir le marché de l’huile 
d’olive en Algérie. Que voici :
•Imposer un certificat d’analyse 
: obliger chaque vendeur à 

fournir un document prouvant 
la conformité de l’huile ;
•Renforcer les contrôles : 
multiplier les inspections et les 
analyses en laboratoire ;
•Informer les citoyens : 
sensibiliser le grand public 
aux risques associés à l’achat 
d’huiles à bas prix ;
•Encourager la traçabilité : 
instaurer des labels garantissant 
l’origine et la qualité de l’huile 
d’olive ;
En somme, l’affaire qui s’est 
jouée hier à Batna n’est qu’un 
exemple parmi tant d’autres. Il 
est donc essentiel d’agir pour 
protéger les consommateurs 
d’un marché qui, autrefois 
symbole de qualité, se retrouve 
terni par des pratiques indignes.



Le wali préside la séance de clôture de l’exercice
 financier 2024

ANNABA/APC D’ELBOUNI
Installation de plusieurs dos d’âne et de panneaux 

de signalisation devant les écoles primaires

Réunion du Conseil d'Administration de l’Epic  "Draa Erich"

Avant-hier, mardi, a 
eu lieu la séance de 
clôture de l’exercice 

financier 2024, présidée par 
lewali,Abdelkader Djellaoui, 
dans une atmosphère marquée 
par la rigueur et l’engagement 
des autorités locales envers une 
gestion publique transparente et 
efficace. Ce conclave a rassemblé 
une pléiade de responsables et de 
hauts fonctionnaires, illustrant 
l’importance de cette rencontre 
pour le suivi et la validation 
des réalisations financières de 
l’année.
La cérémonie s’est ouverte par 
la présentation du bilan financier 
de l’année 2024 par le Secrétaire 
Général de la Trésorerie. Ce 
dernier a détaillé les opérations de 
gestion des budgets, les différents 
programmes de dépenses, ainsi 
que l’évolution des comptes 
financiers, permettant ainsi aux 
autorités présentes de prendre la 
mesure des progrès réalisés dans 
la mise en œuvre des politiques 
publiques.
Le programme de l’événement 

a réuni des personnalités clés du 
secteur public, en présence du P/
APW, du Secrétaire Général par 
intérim de la Wilaya, de la Cheffe 
de Cabinet, des responsables des 
principaux services financiers 
de la wilaya, incluant les 
directeurs régionaux et locaux 
de la Trésorerie, des Douanes, 
du Budget, des Impôts, ainsi que 

des Domaines de l’État et de 
l’Administration Locale.
L’intervenant a souligné que 
les crédits financiers alloués 
aux divers programmes de 
développement avaient été gérés 
de manière optimale, grâce à 
l’efficacité et à l’implication des 
services financiers locaux. En 
effet, une évolution positive a 

été constatée dans l’exploitation 
des fonds, par rapport à 
l’année précédente, permettant 
d’accélérer l’exécution des 
projets dans des secteurs-clés tels 
que les infrastructures, la santé, 
et l’éducation nationale.
Le wali, Djellaoui a également 
exprimé ses remerciements 
envers tous les acteurs 

impliqués, en insistant sur les 
efforts collectifs déployés pour 
améliorer la gestion des finances 
publiques. Il a précisé que l’année 
2025 marquerait un tournant 
pour la wilaya, avec la prévision 
de nouveaux programmes de 
développement ambitieux et 
d’importantes réformes dans 
différents secteurs stratégiques.
Dans ses propos de clôture, le 
wali a affirmé que la vision pour 
l'année à venir se concentrera 
sur l'amélioration continue 
des infrastructures locales, 
l’accompagnement des projets 
économiques et le soutien à 
l’innovation dans la gestion 
publique, soulignant ainsi la 
priorité accordée à l’avenir 
économique et social de la 
région.
Cette cérémonie a ainsi été 
l’occasion de faire le point sur les 
réalisations passées et de tracer 
les grandes lignes de l’avenir, 
mettant en avant la volonté de 
la Wilaya de progresser vers une 
gestion publique plus moderne et 
plus dynamique au service de la 
population.

En application des 
directives du P/APC d’El 
Bouni, Naili Mohamed, 

etsous la supervision de la 
chargée de l’environnement et 
de l’assainissement, madame 
ZianiLeïla, ainsi que le chef 
de secteur Ayad Ismail, une 
opération d’installation de 
ralentisseurs et panneaux de 
signalisation a été entamée à 
proximité de plusieurs écoles 
primaires pour prévenir des 

accidents de la route et la sécurité 
des écoliers. Les ralentisseurs et 
les panneaux de signalisations 
ont été installés où les véhicules 
présenteraient un danger pour 
les autres usagers, surtout pour 
les enfants, visant à modérer 
la vitesse des véhicules. Les 
autorités locales continueront à 
assurer le suivi de ces travaux, 
pour répondre aux besoins de 
réhabilitation de la commune et 
assurer la sécurité des habitants 
et usager de la route.

Avant-hier,mardi, a 
eu lieu une réunion 
importante du Conseil 

d'Administration de l'Epic 
"Draa Erich" présidée par le 
Wali,Abdelkader Djellaoui. 
Cetteséance de travail a 
réuni plusieurs personnalités 
officielles, dont le P/APW,le 
Secrétaire Général par intérim 
de la Wilaya, l'Inspecteur 
Général, le wali-délégué de la 
circonscription administrative 
BenaoudaBenmostefa (EX 
Draa Errich), ainsi que tous 
les membres du Conseil 
d'Administration de l'entreprise.
Lors de cette réunion plusieurs 
points essentiels pour l’avenir de 

l’entreprise ont été abordés :
1.Rapport annuel de gestion 
pour 2023 : 
Une présentation complète des 
réalisations et des contraintes  de 
l’année écoulée a été faite pour 
évaluer les performances de 
l'entreprise.
2.Rapport des comptes sociaux 
pour 2023 :
Le CAC a présenté les comptes à 
la date du 31 décembre 2023, qui 
ont été soumis à l’approbation 
des membres du Conseil..
3.Plan de travail pour 2024 :
Les projets et les grandes 
orientations pour l'année 2024 
ont été discutés, afin de définir 
les priorités et les actions à 
mettre en œuvre pour assurer la 
croissance de l’entreprise.

4- Budget prévisionnel pour 
2024 :
Le budget prévisionnel détaillé 
pour l’année 2024 a été présenté, 
afin de garantir une gestion 
financière efficace et équilibrée.
Concernant le point ‘’Divers’’, 
des questions diverses ont été 
abordées pour discuter de sujets 
importants et des défis actuels 
auxquels l'entreprise pourrait 
être confrontée.
Cette réunion a été un moment-
clé pour la gestion de l'entreprise 
"Draa Erich", permettant de 
prendre des décisions cruciales 
pour l'avenir de cette institution 
et de renforcer sa contribution au 
développement économique de 
la région.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA
A l’occasion du réveillon...

Annaba sous haute surveillance

ANNABA / 15ÈME SÛRETÉ URBAINE
La police déjoue une tentative 

de vol d’un domicile et récupère 
les biens volés

EL TARF / DREAN
Arrestation et saisie près 

de 344 bouteilles de 
boisson alcoolisée 

ANNABA
La qualité et la conformité des 
produits alimentaires au centre 
des préoccupations de la DCP 

et des services agricoles

Avec la fin des 
vacances scolaires 
d’hiver, et à 

l’occasion de la célébration 
de la nouvelle année 2025, 
les éléments de la police 
judiciaire des sûretés 
urbaines et de daïra, en plus 
des effectifs des unités  de 
la sécurité publique ont été 
mobilisés dans le cadre de la 
mise en place d’un important 
plan d’actions, visant  à 
renforcer le contrôle et la 
lutte contre la délinquance et 
la criminalité. Les services 
de police ont également 

procédé au renforcement de 
leurs effectifs au niveau des 
axes routiers, en instituant 
des barrages fixes dans le but 
de lutter contre la criminalité 
de la route.Les éléments 
de la sécurité ont effectué 
des rondes pédestres au 
centre-ville et dans d’autres 
lieux, tels que les marchés, 
les places publiques, les 
zones commerciales et les 
lieux de loisirs et de détente 
qui attirent les citoyens et 
leurs enfants au niveau des 
différentes communes de 
la wilaya. Tous les coins et 
recoins des communes de la 
wilaya notamment El Bouni, 

El Hadjar et Berrahalont 
connu une importante densité 
des déplacements et sorties 
qui impliqueront une forte 
mobilisation et vigilance 
des services de sécurité. En 
effet, lors de ces opérations, 
les éléments de la sûreté de 
wilaya ont procédé à plusieurs 
arrestation, notamment pour 
port d’armes blanches, avis 
de recherche, possession 
de drogue et psychotropes 
et ainsi des arrestations ont 
été effectuées pour vente 
de boisson alcoolisée sans 
autorisation ainsi que la saisie 
d’une quantité de boissons 
alcoolisées, de psychotropes, 
plusieurs motocycles et d’un 
drone. 
La nouvelle de ces 
interventions fut d’un 
grand soulagement pour 
les habitants de la wilaya. 
A vrai dire les éléments 
la sûreté de wilaya n’ont 
pas lâché prise en menant 
une lutte implacable contre 
les malfrats et le trafic et 
consommation de la drogue 
au niveau des quatre coins de 
la ville.

Dans le cadre de ses efforts 
continus pour garantir la sécurité 
des citoyens et protéger leurs 

biens, les services opérationnels de la 
police ont, cette semaine, réussi à arrêter 
deux suspects de vol de maison, tout en 
récupérant les objets volés.
Les faits font suite à une plainte reçue 
par la police, signalant un vol dans un 
domicile. Suite à cette dénonciation, 
les autorités ont rapidement lancé une 
enquête, permettant de déterminer 
l’identité des suspects et de procéder à 
leur arrestation. Les deux individus, âgés 
respectivement de 31 et 33 ans, ont été 
interpellés et ont avoué leur implication 

dans le vol.
Les policiers ont récupéré les objets 
volés, qui comprenaient des appareils 
électroménagers, des chaussures, des 
sacs à main, ainsi qu’un véhicule utilisé 
par les suspects pour transporter les biens 
dérobés.
Après les procédures légales nécessaires, 
les deux suspects ont été présentés par 
devant le procureur de la république près 
le tribunal d’Annaba, le 31 décembre 
2024, pour les charges suivantes : 
formation d’une bande criminelle, vol 
avec effraction de nuit d’un domicile, 
vol en récidive et dissimulation d’objets 
volés, en utilisant un véhicule pour 
commettre leurs méfaits.

C’est dans le cadre 
de la lutte contre la 
criminalité sous toutes 

ses formes que les services de 
la brigade mobile de la police 
judiciaire de la wilaya d’El Tarfont 
réussi lors d’une perquisition 
effectuée récemment, selon des 
sources, à s’emparer d’un lot de 
près de 344 bouteilles de boissons 
alcoolisées de différentes marques 
lors d’une opération policière.
A la découverte de ce trafic 
deux individus âgé entre 50 et 
70 ans ont été arrêtés pour vente 
illicite de boissons alcoolisées.

Cette marchandise prohibée 
destinée à la commercialisation 
sans autorisation préalable a 
été retrouvée dans le domicile 
des suspects après une enquête 
minutieuse des services 
concernés.  A la suite du constat, 
les mis en cause furent arrêté 
et la marchandise saisie. Des 
procédures judiciaires ont été 
établi par les services de sécurité 
avant d’être présentéspar devant 
le procureur de la république 
du tribunal territorialement 
compétentet ce en attendant de 
finaliser  l’instruction et connaitre 
les éventuellesramifications.

En collaboration avec la direction 
agricole de la wilaya d’Annaba 
la Direction du Commerce de 

la wilaya d’Annaba (DCP) poursuitses 
inspections sur terrain au niveau de la 
commune d’Ain Berda afin de s’assurer 
de la transparence et de la conformité des 
conditions d’entreposage des denrées 
alimentaires et des produits agricoles. 
En effet, ces sorties composées d’une 
brigade mixte en collaboration avec 
les services agricoles du secteur de 
l’inspection de la santé végétale ont 
pour objectif d’effectuer un contrôle 
rigoureux des chambres froides, des 
entrepôts et des dépôts dans ces zones.  
Rappelons que cette démarche s’inscrit 
dans le cadre d’un vaste programme 
visant à instaurer des pratiques 
commerciales équitables et à promouvoir 
la transparence dans le secteur agricole. 
Les équipes en question ont porté leur 
attention sur le respect de la chaine de 
froid ainsi que le stockage des produits 
alimentaires en bonne et due forme, des 
mesures qui visent la transparence et la 

régulation des pratiques commerciales, 
notamment au niveau des entrepôts de 
Ain Berda. Notons que la collaboration 
inter-entités, a permis de procéder à 
des vérifications minutieuses sur le 
terrain visant à préserver les droits des 
consommateurs et à l’instauration d’un 
circuit de commercialisation basé sur la 
transparence.
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ANNABA : 
Quai minéralier en construction au port Ligne de départ 
des exportations algériennes de phosphates et d’engrais

Le quai minéralier en cours 
de réalisation dans le port 
d’Annaba, dans le cadre 

du projet de phosphate intégré, 
constituera la “ligne de départ” 
des expéditions algériennes de 
produits miniers vers l’étranger, 
et participera activement à la 
diversification des exportations.
Lancé en travaux en 2024 pour 
constituer la pierre angulaire 
et l’aboutissement du projet 
d’extraction, de transformation 
et d’exportation des ressources 
minières de la région Est du pays, 
notamment celles de la mine de 
phosphate de Blad El Hadba, 
dans la wilaya de Tébessa, 
le quai minéralier d’Annaba 
représente un projet structurant 
de première importance.
En parallèle, une ligne de 
voie ferrée de 422 km est en 
construction pour être connectée 
à ce quai minéralier après avoir 
franchi les wilayas de Souk 
Ahras, de Guelma et de Skikda, 
afin d’acheminer, vers Annaba, le 
phosphate extrait et transformé, 
destiné à la production d’engrais 
phosphatés et de fertilisants 
pour l’exportation et pour 
la satisfaction des besoins 
nationaux.
La construction du quai 
minéralier, dont la maîtrise 
d’ouvrage déléguée est assurée 

par l’Agence nationale de 
réalisation des infrastructures 
portuaires, est confiée à un 
consortium d’entreprises sino-
algérien constitué de la China 
Harbour Engineering Company 
(CHEC) et des entreprises 
publiques COSIDER TP et 
MEDITRAM.
Il s’agit, avait-on expliqué, lors 
du lancement des travaux, en 
février dernier, d’un “maillon 
stratégique de l’effort visant 
à accroître et à diversifier les 
exportations hors hydrocarbures, 
et à assurer l’autosuffisance en 
matière d’engrais phosphatés et 
de fertilisants agricoles”.
Selon le chef du projet de 
l’Agence nationale de réalisation 
des infrastructures portuaires, 
Mohamed-Mehdi Younsi, le 
chantier du quai minéralier, 
qui couvre une superficie de 82 
hectares dans la zone est du port 
d’Annaba, fonctionne, 6 mois 
après le lancement des travaux, 
sur un “rythme accéléré”.
Le même responsable avait 
également indiqué, lors du 
lancement des travaux, que 
le quai minéralier, long de 
1.600 mètres et d’un tirant 
d’eau (profondeur) de 16 
mètres, permettra l’accostage 
de navires de grande taille. Le 
projet comprend également, la 

réalisation d’une jetée brise-
lames de 1.400 mètres de long, 
en plus de plusieurs autres 
installations portuaires.
Aujourd’hui, le site du projet, 
ainsi que la base-vie qui y a 
été établie, sont entièrement 
clôturés, en plus de la 
poursuite des travaux portant 
sur le remplissage des zones 
submergées et à la préparation 
du sol par la formation de 
couches superposées de pierres, 
de gravier et de terre en vue 
de la stabilisation de l’assiette 
conformément aux normes 
géotechniques en vigueur 
pour les grandes installations 
portuaires.
Les ingénieurs et les techniciens 
poursuivent de leur côté 
les études géotechniques, 
géophysiques et topographiques 
complémentaires en coopération 
entre leurs homologues chinois 
en charge du projet.
Il est également prévu, selon 
les informations recueillies in 
situ, l’accélération du rythme 
d’approvisionnement en 
différents matériaux nécessaires 
aux travaux, comme les agrégats 
de différentes granulométries.
Les autorités locales de la wilaya 
d’Annaba, déterminées à garantir 
le respect des délais contractuels 
du projet, dont la livraison est 

prévue en 2026, “mettent un 
point d’honneur à accompagner 
le projet en mettant en place 
les facilités nécessaires et en 
œuvrant à lever les obstacles 
qui viendraient à apparaître 
sur les chantiers”, a indiqué 
le chef du projet, rappelant, 
dans ce contexte, les mesures 
prises par le chef de l’exécutif 
local, Abdelkader Djellaoui, de 
concert avec ses collègues des 
wilayas concernées, à l’effet 
d’augmenter la production des 
carrières d’agrégats des wilayas 
d’Annaba, de Guelma et de 
Skikda afin de répondre aux 
besoins du projet. Un projet qui 
ouvrira, à n’en pas douter, des 
perspectives très prometteuses 
en matière d’exportation de 
produits phosphatés, tout en 
offrant de nombreux postes de 

travail, en plus des emplois créés 
dans le cadre de la réalisation du 
quai et de ses structures annexes, 
estimés à quelque 500 postes 
d’ingénieurs, de techniciens, 
de spécialistes en travaux 
maritimes et de travailleurs de 
différents corps de métier.
Avec l’achèvement du quai 
minéralier, le port d’Annaba sera 
bien plus qu’une infrastructure 
destinée à l’accueil, au mouillage 
et au traitement de cargos et de 
ferrys. Ce sera une importante 
base portuaire jouant un rôle-
clé dans la diversification des 
exportations hors hydrocarbures 
et l’acheminement de produits 
phosphatés vers les marchés 
mondiaux, comme ont tenu à le 
souligner les responsables de ce 
projet.

ANNABA / EL HADJAR : 
Poursuite des travaux de nettoyage et d’aménagement des 

établissements scolaires 

A l’occasion de la fin 
des vacances d’hiver 
et la reprise de l’année 

scolaire, les services de la 

daïra d’El Hadjar ne ménagent 

aucun effort pour activer la 

cadence des préparatifs sur le 

terrain en vue de garantir la 
disponibilité des différentes 
structures éducatives et assurer 
que les écoles primaires soient 
prêtes à accueillir les élèves. En 
effet, sous les instructions du 
chef de daïra, une opération de 
nettoyage et de réhabilitation a 
été lancée au niveau de plusieurs 

écoles à Sidi Amar et El Hadjar 
par les services de la commune
En plus, des opérations de 
nettoyage, les services de la 
commune ont pu réhabiliter 
l’éclairage ainsi que la 
réparation des portes et fenêtre 
et l’assainissement des sanitaires 
aux seins des écoles. 

Imen.B

ANNABA / EL HADJAR : 
 Les résidents de la cité ‘’Attoui Salah’’ souffrent de la pénurie 

de transport

La localité ‘Attoui Salah, 
située dans la commune 
d’El Hadjar, fait face 

à un problème de transport 
qui pénalise fortement ses 
habitants. Ce manque flagrant 
de moyens de transport public 
entrave la mobilité quotidienne 
des citoyens, créant des 
difficultés considérables 
pour leurs déplacements 
professionnels, scolaires et 
autres besoins essentiels.
Les résidents de cette zone 

sont de plus en plus confrontés 
à l’irrégularité des lignes de 
transport public, avec des 
horaires de bus peu fiables 
et un nombre insuffisant de 
moyens de transport. De 
nombreux habitants sont ainsi 
contraints de trouver des 
solutions alternatives, souvent 
coûteuses et peu pratiques, 
pour se rendre vers les centres 
urbains d’El Hadjar ou vers les 
autres localités voisines.
Les élèves, les travailleurs 
et les personnes âgées sont 
particulièrement touchés par 

ce manque de transport. Les 
jeunes, notamment, doivent 
parfois parcourir de longues 
distances à pied pour atteindre 
leurs établissements scolaires, 
tandis que les personnes âgées 
et les familles se retrouvent 
dans une situation difficile, 
faute d’options de transport 
accessibles. Cette situation 
engendre des retards, de la 
fatigue et, dans certains cas, 
des absences aux engagements 
professionnels ou éducatifs.
Ce problème de transport a 
des répercussions importantes 

sur la vie économique et 
sociale de la localité et freine 
l’accès des habitants aux 
services publics, à l’éducation 
et aux opportunités d’emploi, 
aggravant ainsi l’isolement de 
la zone.
Face à cette situation, les 
habitants de la cité ‘’Attoui 
Salah’’ appellent les autorités 
locales et les responsables 
du transport public à prendre 
des mesures urgentes pour 
améliorer la desserte en 
transport de la localité. 
Des solutions comme 

l’augmentation du nombre de 
bus ETA, l’amélioration de 
la ponctualité et la mise en 
place de nouveaux itinéraires 
sont nécessaires pour répondre 
aux besoins croissants de la 
population.
Le manque de transport dans 
ladite  localité représente 
ainsi un véritable obstacle à la 
mobilité et au développement, 
et il est crucial que les autorités 
locales s’engagent rapidement 
à résoudre cette problématique 
pour améliorer le quotidien des 
citoyens.
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Le président chinois, Xi Jinping, juge que « personne 
ne peut arrêter » la « réunification » avec Taïwan

La base de l’armée française sera rétrocédée à la Côte d’Ivoire en 
janvier, annonce Alassane Ouattara

Pékin a intensifié la 
pression militaire et 
politique sur Taipei ces 

dernières années, en envoyant 
régulièrement des navires de 
guerre ou encore des avions 
de combat aux alentours de 
Taïwan, selon le monde fr.
Le président chinois, Xi 
Jinping, a estimé, mardi 31 
décembre, que « personne ne 
peut arrêter » la « réunification 
» avec Taïwan, lors d’un 
discours à la nation pour le 
Nouvel An. « Les Chinois 
des deux côtés du détroit de 
Taïwan sont une seule famille. 
Personne ne peut rompre nos 

liens de sang et personne 
ne peut arrêter la tendance 
historique de la réunification 
de la mère patrie », a-t-
il déclaré dans ce discours 
diffusé par les médias d’Etat.
La Chine et Taïwan coexistent 
depuis 1949 avec des 
gouvernements distincts, 
mais Pékin considère l’île 
comme partie intégrante de 
son territoire et n’exclut pas 
de recourir à la force pour en 
prendre le contrôle. Pékin a 
intensifié la pression militaire 
et politique sur Taipei ces 
dernières années, en envoyant 
régulièrement des navires de 

guerre ou encore des avions 
de combat aux alentours de 
Taïwan. En octobre, Taïwan 
avait déclaré avoir détecté 
un nombre record de 153 
avions militaires chinois en 
24 heures, après que Pékin 
a organisé des exercices à 
grande échelle qu’il a qualifiés 
d’« avertissement sévère » à 
l’encontre des « forces pro-
indépendance de Taïwan ».
Washington est depuis 
longtemps l’allié le plus 
important de Taipei et son plus 
grand fournisseur d’armes, ce 
qui suscite la colère de Pékin. 
Les Etats-Unis maintiennent 

historiquement une politique 
d’« ambiguïté stratégique » 
à propos d’une éventuelle 

intervention militaire si 
Taïwan était attaquée par la 
Chine.

La base militaire d’Abidjan 
va être rétrocédée, 
conformément à la politique 

de réaménagement du dispositif 
militaire français en Afrique, selon 
le monde fr.
La base militaire française d’Abidjan 
va être rétrocédée à la Côte d’Ivoire 
en janvier, a annoncé, mardi 31 
décembre, le président ivoirien, 
Alassane Ouattara, conformément 
à la politique de réaménagement 
du dispositif militaire français en 
Afrique.
« Nous pouvons être fiers de notre 
armée dont la modernisation est 
désormais effective. C’est dans ce 
cadre que nous avons décidé du 
retrait concerté et organisé des forces 

françaises en Côte d’Ivoire », a 
déclaré Alassane Ouattara, dans son 
allocution de fin d’année. « Ainsi, 
le camp du 43e BIMA, le bataillon 
d’infanterie de marine de Port-Bouet 

[une commune d’Abidjan], sera 
rétrocédé aux forces armées de Côte 
d’Ivoire dès ce mois de janvier 2025 
», a-t-il poursuivi.
Il a précisé que le camp serait 

baptisé du nom du général Thomas 
d’Aquin Ouattara, le premier chef 
d’état-major de l’armée ivoirienne.
Une élection présidentielle « apaisée 
»
La France a décidé de reconfigurer 
sa présence militaire en Afrique, 
après avoir été chassée de trois pays 
sahéliens gouvernés par des juntes 
hostiles à Paris, le Mali, le Burkina 
Faso et le Niger.
Le mois dernier, à quelques heures 
d’intervalle, le Sénégal et le Tchad 
ont à leur tour annoncé le départ 
des militaires français de leur sol et 
officialisé une « réorganisation ». La 
France a rétrocédé le 26 décembre 
une première base militaire au 
Tchad, à Faya dans l’extrême-nord 

désertique du pays.
La Côte d’Ivoire reste un allié 
important de la France en Afrique de 
l’ouest. Quelque 1 000 soldats étaient 
déployés au 43e BIMA, notamment 
dans la lutte contre les djihadistes 
qui frappent régulièrement le Sahel 
et le nord de certains pays du golfe 
de Guinée.
Mardi, le président ivoirien a, 
par ailleurs, évoqué, l’élection 
présidentielle d’octobre 2025, 
assurant que l’élection serait 
« apaisée », « transparente et 
démocratique ». Alassane Ouattara, 
qui aura 83 ans mercredi, ne s’est pas 
encore prononcé sur l’éventualité 
d’une candidature à un quatrième 
mandat.

L’Autriche a fini par lever 
son veto en décembre. Des 
contrôles temporaires vont 

être maintenus pour une période 
de six mois et la surveillance de la 
frontière bulgaro-turque, qui devient 
une frontière extérieure de l’espace 
commun, va être renforcée, selon le 
monde fr.
A l’aéroport international Henri-
Coanda, près de Bucarest, en mars 
2024. INQUAM PHOTOS/OCTAV 
GANEA / VIA REUTERS
La Roumanie et la Bulgarie sont 
devenues, mercredi 1er janvier, à 
minuit, heure locale, des membres 
à part entière de l’espace de libre 
circulation Schengen. Des cérémonies 
ont été organisées en différents 
points de passage pour célébrer le 
basculement.
Les deux pays, qui avaient déjà un 
pied dans la zone, avec la levée des 
contrôles en mars 2024 dans les 
aéroports et ports maritimes, ont reçu, 
à la mi-décembre, l’aval de leurs 

partenaires européenspour bénéficier 
des mêmes privilèges aux postes-
frontières terrestres.
Des deux côtés, les dirigeants ont 
salué un moment « historique », 
soulignant qu’il s’agissait d’un « 
objectif-clé » « depuis leur entrée dans 
l’Union européenne », en 2007. C’est 
« le plus grand succès » de 2024, a 
salué, au cours de ses vœux le premier 
ministre roumain, Marcel Ciolacu. 
Et la fin d’une longue attente pour 
les deux anciens pays communistes, 
parmi les plus pauvres de l’Union 
européenne (UE). Ils remplissent les 
critères techniques depuis 2011 mais 
faisaient face, jusqu’à présent, à des 
objections d’autres Etats membres.
Lire aussi notre enquête | Article 
réservé à nos abonnés Comment l’UE 
a fermé les yeux sur le refoulement 
illégal de migrants par la Bulgarie 
avant son adhésion à Schengen
Créé en 1985, l’espace Schengen 
comprend désormais 25 des 27 pays 
membres de l’UE ainsi que leurs 

voisins associés que sont la Suisse, la 
Norvège, l’Islande et le Liechtenstein. 
Plus de 400 millions de personnes 
peuvent en principe circuler sans être 
soumises à des contrôles.
Importants bénéfices économiques
Cette pleine adhésion de la Roumanie 
(19 millions d’habitants) et de la 
Bulgarie (6,5 millions) a été rendue 
possible par la levée du veto de 
l’Autriche. Réfractaire depuis 2022, 
Vienne avait finalement accepté une 
entrée partielle de Sofia et Bucarest au 
printemps 2024 et établi une feuille de 
route pour une éventuelle expansion.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés La Bulgarie déçue par 
son admission partielle à l’espace 
Schengen
L’Autriche craignait un afflux 
de demandeurs d’asile en cas 
d’élargissement terrestre de Schengen, 
mais estime à présent que les mesures 
mises en place ces derniers mois 
ont permis « une réduction massive 
des passages ». Selon un accord 

présenté en novembre, des contrôles 
temporaires vont être effectués « pour 
une période initiale de six mois afin 
de limiter le changement potentiel des 
routes migratoires ». La surveillance 
de la frontière bulgaro-turque, qui 
devient la frontière extérieure de 
l’espace Schengen, va par ailleurs être 
renforcée.
On attend d’importants bénéfices 
économiques, susceptibles de doper 
le produit intérieur brut d’au moins 

1 % dans les deux pays, d’après les 
estimations. En Bulgarie, le piètre 
état des infrastructures devrait 
cependant limiter l’impact positif : 
routes étroites, autoroutes souvent 
mal entretenues, peu de ponts sur 
le Danube délimitant la frontière 
avec la Roumanie, chemins de 
fer inexistants ou vétustes… Côté 
tourisme, les acteurs du secteur misent 
sur une augmentation du nombre de 
voyageurs se rendant en Grèce, pays 
voisin.
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« Plus le blocage politique français durera, plus le risque
 d’une crise sur les marchés financiers sera important »

L’île de Porto Rico privée d’électricité à la veille du Nouvel An

Le FBI effectue une saisie record de 150 bombes artisanales 
dans une ferme de Virginie

La crise politique 
française a lieu alors 
que la BCE baisse ses 

taux d’intérêt, observe dans 
sa chronique Eric Albert, 
journaliste au « Monde 
». Mais ces conditions 
favorables pourraient ne pas 
durer éternellement, selon le 
monde fr.
La France n’est pas en crise 
économique, mais politique. 
Bien sûr, la conjoncture n’est 
guère brillante, mais, avec 
1,1 % de croissance en 2024 
et un chômage de 7,4 %, la 
situation n’a rien à voir avec 

la grande crise financière de 
2008 ni même avec la crise de 
la zone euro. Politiquement, 
en revanche, la blessure 
auto-infligée par Emmanuel 
Macron avec la dissolution 
de l’Assemblée nationale est 
en train de s’infecter. Aucun 
camp ne semble prêt au 
compromis et la capacité de la 
France à voter un budget pour 
2025demeure douteuse.
Progressivement, l’écart 
entre le taux d’emprunt de 
l’Allemagne et celui de la 
France (le spread) augmente 
: il était de 0,5 point avant la 

dissolution et tourne autour 
de 0,8 point aujourd’hui. Ce 
n’est pas une tempête, plutôt 
un effritement progressif 
des marges de manœuvre 
budgétaires. C’est aussi la 
continuation d’une lente perte 
de crédibilité des dirigeants 
français : avant 2008, le spread 
était proche de zéro. Aux yeux 
des investisseurs, la signature 
des gouvernements français et 
allemand avait alors presque 
la même valeur. Une autre 
époque.
Cette tragi-comédie de la 
classe politique française 

aurait cependant pu être bien 
pire. La France – et Emmanuel 
Macron – a une chance 
immense : la dissolution a 
eu lieu alors que les taux 
d’intérêt de toute la zone 
euro baissaient. L’inflation, 
qui avait dépassé 10 % fin 
2022, est aujourd’hui sous 
contrôle, ce qui a permis à la 
Banque centrale européenne 
(BCE) de réduire son taux 
directeur de 4 % début juin 
2024 à 3 % aujourd’hui. Cela 
se répercute logiquement sur 
le taux d’intérêt de la France : 
en moyenne, l’Etat a emprunté 

à 3,06 % en 2024, contre… 
3,16 % en 2023, selon le bilan 
annuel de l’Agence France 
Trésor.
Leçons à tirer
En temps normal, le recul aurait 
dû être nettement plus fort et le 
gouvernement français aurait 
dû retrouver des marges de 
manœuvre supplémentaires. 
D’autres pays en profitent 
: le Portugal et l’Espagne 
empruntent désormais moins 
cher que la France. Mais les 
caprices politiques français 
n’ont pour l’instant pas eu de 
conséquences irrémédiables.

La panne, qui touche 
la quasi-totalité de 
l’île, serait liée à 

une surcharge sur le poste 
extérieur d’un câble haute 
tension, selon le monde fr.
L’île de Porto Rico, 
territoire associé aux Etats-
Unis, est privée d’électricité 
depuis 5 h 30 (10 h 30 à 
Paris), mardi 31 décembre, à 
cause d’une panne touchant 
la quasi-totalité de l’île, 
selon un message posté sur 
le compte X du fournisseur 
d’électricité Luma.
La coupure serait liée à 
une surcharge sur le poste 
extérieur d’un câble haute 
tension dans le sud de 
l’île, qui a « entraîné un 
effet de cascade d’abord 
sur Costa Sur puis dans 

l’ensemble de Porto Rico », 
a expliqué le directeur des 
affaires externes de Luma, 
José Perez, interrogé par 
l’Agence France-Presse.
Selon lui, il faudra « environ 
cinquante-huit heures pour 
un retour à la normale. Nous 
avons commencé à rétablir 
le service, plusieurs endroits 
de la zone métropolitaines 
ont de nouveau du courant, 
particulièrement la zone 
du centre médical et les 
hôpitaux qui s’y trouvent 
». Le courant est également 
revenu dans la région de 
l’aqueduc de la Plata, qui 
fournit l’île en eau potable, 
a-t-il assuré.
3,2 millions d’habitants
La quasi-totalité des sites de 
production de l’île étaient à 

l’arrêt en milieu de matinée, 
mais la production reprenait 
peu à peu dans la journée 
selon le site Internet de 
Genera PR, l’entreprise 
produisant l’électricité, 
et qui permet un suivi en 
temps réel. A 16 heures 
(21 heures à Paris), près de 
20 % des besoins étaient 
de nouveau couverts, mais 
plus de la moitié des sites 
de production restaient à 
l’arrêt. Selon Luma, environ 
7 % de ses clients recevaient 
de nouveau de l’électricité.
« Nous demandons des 
réponses et des solutions, 
tant à Luma que Genera 
qui doivent accélérer la 
remise en service des 
unités génératrice et tenir 
la population dûment 

informée concernant les 
mesures qu’elles prennent 
pour rétablir le service 
dans toute l’île », a déclaré, 
sur le réseau social X, le 
gouverneur de l’île, Pedro 
Pierluisi.
3,2 millions de personnes 
vivent sur l’île, qui a le 

statut de territoire associé 
aux Etats-Unis. Cela donne 
la nationalité américaine aux 
Portoricains, et la possibilité 
de participer aux élections 
s’ils sont présents sur le sol 
américain, mais pas sur l’île, 
située à l’est de Cuba.

Cette découverte est 
la plus importante 
jamais réalisée par la 

police fédérale américaine. 
Le suspect utilisait 
notamment des photos du 
président Joe Biden comme 
cible pour s’entraîner au 
tir et soutenait l’assassinat 
politique comme méthode 
d’action, selon le monde fr.
Le FBI termine l’année 
2024 sur un record, avec la 
découverte de plus de 150 
bombes artisanales dans 
une ferme de Virginie, dans 
l’ouest des Etats-Unis, la 
plus importante saisie de 
ce type dans l’histoire de la 

police fédérale américaine, 
selon des documents 
judiciaires.
Intervenant à la suite du 
signalement fait par voisin 
inquiet, les policiers ont 
trouvé les explosifs en 
fouillant la maison de Brad 
Spafford, un homme marié 
et père de deux jeunes 
enfants, précisent ces 
documents déposés lundi 
30 décembre 2024 et dont 
les médias américains se 
sont fait l’écho mardi 31 
décembre 2024.
Les bombes artisanales ont 
été trouvées à l’intérieur 
d’un sac à dos dans une 

chambre à coucher, selon la 
même source. Un explosif 
était même stocké dans un 
congélateur à côté de la 
nourriture et portant une 
étiquette « Ne pas toucher 
».

« Un bon père de famille », 
selon ses avocats
Le suspect, un employé d’un 
atelier d’usinage, utilisait 
notamment des photos du 
président Joe Biden comme 
cible pour s’entraîner au 
tir et soutenait l’assassinat 
politique comme méthode 
d’action, selon les 
documents judiciaires. Les 

enquêteurs ont également 
trouvé un carnet de « 
recettes » pour fabriquer 
des explosifs comme des 
grenades.
Un voisin a déclaré aux 
agents du FBI que Brad 
Spafford avait parlé de la 
possibilité d’équiper sa 
maison d’« une tourelle à 
360 degrés pour une arme 
à feu de calibre 50 sur le 
toit ».
Lire aussi la tribune | Article 
réservé à nos abonnés « 
La violence politique aux 
Etats-Unis renvoie à une 
histoire de conquête et de 
prédation »

Le suspect a été inculpé 
pour possession illégale 
d’un fusil et devrait 
vraisemblablement faire 
face à des accusations 
supplémentaires pour la 
détention d’explosifs, 
passible de dix ans de 
prison, selon le parquet.
Dans un document séparé 
déposé mardi, les avocats de 
Brad Spafford ont demandé 
sa remise en liberté, le 
présentant comme « un bon 
père de famille qui travaille 
dur et qui est sans casier 
judiciaire ».
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Aït-Nouri, mauvais défensivement ? 
Cette stat’ prouve le contraire

Maghnes Akliouche :
L’AS Monaco de mèche avec la FFF ?

Madjer :
« Les sélectionneurs ne regardent pas les joueurs 

qui évoluent en Algérie »

Souvent considéré comme 
ultra offensif mais traînant 
un certain nombre de 

lacunes dans le jeu défensif, 
Rayan Aït-Nouri est pourtant 
parmi les meilleurs d’Europe 
dans un domaine particulier.
Non, il n’est pas bon qu’à 
attaquer ! Présenté comme un 
joueur avant tout offensif, Rayan 
Aït-Nouri (23 ans) n’oublie 
pas que dans défenseur latéral 
gauche, il y a le mot... défenseur.
S’il a évidemment des progrès 
à faire en la matière, sa grande 
vitesse et capacité de réaction 
pourront lui permettre de vite 
combler ses manques. Dans 
les duels, en tout cas, il est loin 

d’être ridicule : comme souligné 
par Arobase Dzaïr, qui relaie 
Squawka, Rayan Aït-Nouri 
est le 5ème meilleur d’Europe 
en matière de duels remportés 
(nombre de duels, ce qui diffère 
du pourcentage de duels réussis).
Cette statistique démontre une 
volonté claire du joueur d’aller 
à l’impact et de ne pas éviter 
son vis-à-vis, ce qui est un 
problème autrement plus difficile 
à résoudre. Un entraîneur 
formateur et lui accordant toute 
sa confiance (Slot, Guardiola, 
Amorim?) pourrait lui permettre 
de définitivement franchir 
un pallier et faire de lui une 
référence mondiale à son poste.

Malgré des offres 
conséquentes pour 
acheter le bon de sortie 

de Maghnes Akliouche dès ce 
mercato d’hiver, l’AS Monaco 
n’a pas l’intention de laisser filer 

sa pépite. En tout cas, pas avant 
le marché des transferts l’été 
prochain. Ce scénario risque de 
compliquer, un peu plus, son 
arrivée en Algérie.
Prolongé en juillet dernier jusqu’à 

juin 2028, Akliouche ne devrait, 
selon toute vraisemblance, pas 
aller au bout de son contrat 
compte tenu des courtisans. Mais 
son avenir en club peut aussi 
avoir un impact direct sur sa 

carrière internationale.
Les médias français font 
le forcing pour sécuriser

En effet, Akliouche est annoncé,  
avec insistance, du côté de 
l’Equipe de France. Et les médias 
locaux ont tout fait pour que 
Didier Deschamps, sélectionneur 
des Bleus, le convoque depuis 
le mois d’octobre louant (à 
juste-titre) les performances 
qualitatives du Monégasque.
L’éventualité qu’il rejoigne 
l’Algérie fait certainement 
craindre aux Français de perdre 
un de leurs talents. Comme 
souligné par nos soins, jouer 
dans le championnat français 
suscite, en soi, des pressions 
pour donner la priorité aux 
Tricolores. Et seul un transfert 
vers d’autres cieux pourrait 
laisser Akliouche décider en 
toute âme et conscience.

Pas de départ avant l’été 
pour Akliouche

D’ailleurs, du côté de la 
Principauté, il y a l’idée de 
le garder pour quelques mois 
encore. Notamment pour mars 
où beaucoup attendent une 
convocation chez les vice-

champions du monde 2022. 
Dans ce sens, Adi Hütter, son 
coach à l’ASM, a laissé entendre 
qu’Akliouche ne bougera pas 
avant la fin de la saison.
« Je suis vraiment fier de 
Maghnes. Quand je suis arrivé, 
c’était un talent, mais il avait 
quelques lacunes. La manière 
dont il a progressé est vraiment 
fantastique. Il peut faire de 
grosses différences pour notre 
jeu. C’est un gros talent et je 
pense qu’il sera très sollicité 
la saison prochaine par des 
gros clubs », note le technicien 
autrichien. On peut donc penser 
qu’il y a l’envie de le pousser 
à opter pour l’EDF. Légitime 
quand on connaît le foot business 
où la nationalité sportive reste 
déterminante pour les prix de 
vente des footballeurs. Rejoindre 
l’Algérie avant un transfert vers 
un autre club représentera un 
gros manque à gagner pour la 
direction du club du Rocher et 
une défaite tout court pour la 
Fédération française de football 
(FFF).

Légende du football 
algérien, Rabah Madjer, 
connu pour son mythique 

but avec le talon lors de la finale 
de la Coupe des clubs champions 
européens en 1987, a une fois 
de plus partagé son avis sur la 
situation de l’équipe nationale 
algérienne.
«Les joueurs de l’Équipe 
Nationale évoluent 
principalement en France. Ils ont 
beaucoup de qualité, tout comme 
les Algériens qui jouent dans mon 

pays. Ce ne sont pas les joueurs 
le problème. Le problème, 
c’est que les sélectionneurs de 
l’Algérie ne regardent pas les 

joueurs qui évoluent en Algérie» 
a ainsi déclaré l’ancienne star du 
FC Porto lors d’une interview 
accordée au média portugais 
Zerozero.
Un constat qui interpelle, ce 
d’autant plus venant d’un 
homme qui a marqué l’histoire 
du football algérien tant par 
son rôle de joueur que par ses 
passages comme entraîneur (un 
peu moins réussis).
En dépit de critiques qu’il a pu 
recevoir comme sélectionneur, 

Madjer est toujours resté fidèle 
à ses principes : valoriser 
les talents locaux. Durant 
son mandat, il avait souvent 
défendu l’idée que les joueurs 
évoluant dans le championnat 
algérien méritaient davantage 
d’attention. Il avait lui-même 
inclus plusieurs joueurs locaux 
dans ses listes de convocations, 
estimant que l’Algérie ne devait 
pas uniquement se reposer sur les 
binationaux évoluant en Europe.
Sa déclaration du jour relance 

le débat sur l’équilibre à trouver 
entre les joueurs locaux et 
ceux issus de la diaspora. Le 
championnat algérien regorge de 
joueurs prometteurs qui, selon 
Madjer, pourraient également 
apporter leur pierre à l’édifice. 
Vladimir Petković s’étant 
récemment lancé dans un tour 
d’Algérie et ayant convoqué 
certains noms (Madani, Kaddad 
etc.) y évoluant, les choses 
pourraient progressivement 
changer.
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Nico Paz met le feu au Real Madrid

Real Madrid :
Le message fort de Kylian Mbappé pour 2025

Le Real Madrid prépare déjà 3 départs

FC Barcelone :
La catastrophe se confirme pour Dani Olmo

Au 1er janvier, Dani Olmo 
et Pau Victor n’ont 
toujours pas pu être 

inscrits pour la seconde partie 
de saison du Barça. Et si Joan 
Laporta appelait à l’optimisme, 
les dernières informations ne 
vont pas vraiment dans ce sens.
En lisant tout et son contraire 
dans la presse espagnole, on ne 
savait plus trop où donner de la 
tête ces derniers jours dans le 
dossier Dani Olmo. Jusqu’à ce 
communiqué laconique publié 
par la Liga, hier soir, pour 
confirmer que l’international 
espagnol (et accessoirement 
Pau Victor) n’avait pas pu être 

inscrit pour la seconde partie 
de saison par le Barça. « Le FC 
Barcelona n’a présenté aucune 
alternative qui, conformément 
à la réglementation de contrôle 
économique de LaLiga, lui 
permette d’enregistrer n’importe 
quel joueur à partir du 2 janvier »
De son côté, la presse catalane 
avait surenchéri, indiquant que 
le Barça se donnait jusqu’au 3 
janvier pour inscrire son joueur, 
qui ne semblait d’ailleurs pas 
si préoccupé par sa situation 
comme le laissait entendre son 
post Instagram (des emojis aux 
couleurs du Barça avait écrit 
«2025, c’est l’heure»). Un effet 

d’annonce, plus qu’autre chose, 
puisqu’à minuit, personne n’était 
vraiment en mesure d’affirmer 
que le Barça aurait encore la 
possibilité de gagner du temps 
pour l’inscription de son joueur. 
Mais depuis quelques heures, de 
nouveaux éléments sortent, et ils 
n’inspirent pas à l’optimisme…

La Fédération espagnole 
se range du côté de la Liga

Si l’on sait que la prudence 
prévaut concernant la véracité 
des informations de la presse 
madrilène sur le Barça (AS 
et Marca n’hésitant jamais à 
tenter de mettre hors-jeu le rival 
barcelonais), l’article est signé 

par un journaliste très proche des 
instances du foot espagnol. La 
dernière bombe publiée par AS 
laisse ainsi penser que la vente 
de sièges VIP du Barça dans 
les prochains jours ne sera pas 
suffisante pour permettre au club 
d’enregistrer ses deux joueurs 

auprès de la Liga.
En clair, la Fédération (RFEF) 
espagnole de football suivra la 
ligne fixée par le patron de la 
Liga, Javier Tebas, et ne répondra 
pas favorablement à la demande 
de Barcelone concernant Dani 
Olmo et Pau Víctor. «C’est le 
réglement et c’est le Barça qui 
aurait dû respecter les règles», 
explique, en substance, une 
source de la RFEF à AS. Les 
prochains jours devraient nous 
livrer de nouveaux éléments 
de réponse, mais à l’instant T, 
ce dossier semble générer plus 
de doutes que de certitudes à 
Barcelone.

La pépite argentine fait déjà 
saliver les Madrilènes, 
qui pourront le rapatrier 

pour une somme dérisoire l’été 
prochain.
On explique souvent, à juste 
titre, que La Masia est le meilleur 
centre de formation du monde. 
Mais le Real Madrid a lui aussi 
une des meilleures académies 
de la planète, même s’il y a peu 
de joueurs de La Fabrica dans 
l’effectif de l’équipe première 
madrilène en ce moment. Le 
centre de formation merengue 
a par exemple sorti une des 

sensations du moment en Europe 
: Nico Paz.
Vendu à Côme l’été dernier, celui 
qui a déjà débuté avec la sélection 
argentine cartonne en Italie, où 
il régale les observateurs week-
end après week-end. « C’est une 
folie, et au-delà de son âge, il a 
une maturité impressionnante et 
c’est pour ça qu’il est là, j’espère 
qu’il va continuer de grandir, et 
que nous on puisse l’aider. Il va 
se sentir à l’aise parce qu’on a 
beaucoup le ballon, il a grandi en 
jouant comme ça et il a beaucoup 
de qualité », résumait Lionel 

Messi à son sujet en octobre 
dernier. Rien que ça. Auteur d’un 
gros mois de décembre, avec 
une masterclass contre la Roma 
notamment, Paz fascine aussi les 
Madrilènes.

Ancelotti est sous le charme
Effectivement, du côté de la 
capitale espagnole, on se frotte 

les mains. Relevo indique que les 
dirigeants du Real Madrid sont 
ravis de l’évolution du joueur 
de 20 ans, qu’ils peuvent faire 
revenir pour 8 millions d’euros 
seulement l’été prochain. Une 
option de rachat qui sera ensuite 
de 9 millions d’euros pour 2026 
et de 10 millions d’euros pour 
2027. Le Real Madrid touchera 
aussi 50% de la future vente du 
joueur, qui devrait rapidement 
finir dans un gros club européen 
si les Merengues décident 
finalement de ne pas le faire 
revenir.

Ancelotti l’apprécie déjà 
énormément. « Nico Paz c’est 
un joueur que nous suivons 
beaucoup. Il est très bon et a un 
grand talent. Cette saison loin de 
Madrid lui fait beaucoup de bien. 
On pense que c’est un joueur qui 
peut incarner le futur du Real 
Madrid », a déclaré l’Italien 
cette semaine dans une interview 
accordée dans son pays, alors 
que les médias pro-Madrid lui 
consacrent régulièrement des 
articles élogieux. Et si Nico Paz 
était donc la recrue star du Real 
Madrid pour l’été 2025 ?

L’attaquant français a 
pris la parole dans les 
médias officiels du 

club, s’adressant surtout aux 
supporters.
Kylian Mbappé a dû passer 
des fêtes de fin d’année plutôt 
agréables. Après plusieurs 
semaines compliquées et des 
prestations plutôt médiocres 
dans certains gros matchs de 
cette première partie de saison, le 
Bondynois s’est refait la cerise en 
décembre, avec 5 buts et 2 passes 

décisives sur ce dernier mois de 
l’année 2024. Il a même été élu 
joueur du mois de décembre par 
les fans merengues.
Même si le Bondynois sait que 
c’est surtout lors des grandes 
échéances européennes qu’il 

sera attendu au tournant, tout 
va mieux pour lui donc, et 
cette trêve hivernale a été plus 
paisible qu’elle ne l’aurait été 
s’il n’avait pas performé en 
décembre. Et mardi, pour le 
dernier entraînement de l’année 
à Madrid, il a pris la parole et a 
dévoilé les objectifs du club pour 
2025.

Des ambitions XXL
« On ne pouvait pas mieux finir 
cette année qu’en étant entouré 
des supporters. C’est bon de 

sentir leur amour pour affronter 
cette deuxième partie de saison. 
L’objectif est d’être plus forts 
et heureux en 2025. Quand tu 
joues pour le Real Madrid, tu 
dois lutter pour tous les titres et 
rendre heureux tes fans. Nous 
voulons écrire notre histoire 
et écrire la grande histoire du 
Real Madrid. Maintenant, il y a 
la Supercoupe d’Espagne et on 
va travailler pour la gagner. On 
veut aussi la Liga et la Ligue des 
Champions », a lancé le Français 

dans des propos rapportés par les 
médias officiels du club.
Même s’il n’a pas évoqué ses 
ambitions individuelles et 
personnelles, inutile de préciser 
que l’international tricolore 
tentera de vivre un 2025 le plus 
prolifique possible afin d’aller 
chercher ce Ballon d’Or 2025. 
C’est en partie pour cette raison 
qu’il a décidé de rejoindre 
Madrid et il sait que du côté de la 
capitale espagnole, tout le monde 
est derrière lui…

Les Merengues s’apprêtent 
à vivre un mercato 
hivernal assez calme, 

mais il y a tout de même trois 
joueurs qui pourraient vite faire 
leurs valises.
Le mois de janvier va être 
plutôt calme pour les cadors de 
Liga. Le FC Barcelone n’a pas 
les moyens de se renforcer et 
doit d’abord régler le cas Dani 
Olmo, alors que l’Atlético de 
Madrid n’a a priori pas besoin de 
recruter. Et le Real Madrid alors 
? Et bien les Merengues eux ont 
les moyens, et ont aussi certains 
besoins. Mais la direction 
semble ne pas avoir l’intention 
de faire venir de nouvelles têtes 

cet hiver, notamment parce que 
l’apparition de Raul Asencio a 
couvert les nombreuses absences 
en défense…
Les efforts des dirigeants se 
concentrent plutôt sur l’été 
prochain, avec Trent Alexander-
Arnold comme cible numéro 
1, lui qui sera libre de tout 
contrat, et d’autres potentielles 
recrues comme Alphonso Davies 
(Bayern) ou Martin Zubimendi 
(Real Sociedad) qui pourraient 
venir compléter l’effectif, qui 
devrait en plus être mené par un 
nouvel entraîneur. En revanche, 
le club travaille sur des départs 
et devrait, dans les prochaines 
semaines, prendre des décisions 

quant à l’avenir de trois joueurs 
de l’équipe première en fin de 
contrat comme l’explique AS.

Pérez a des doutes 
avec Modric

Le premier, c’est Jesus Vallejo. 
Le défenseur central a, une 
saison encore, une participation 
totalement anecdotique et n’a 
joué que 10 minutes cette saison 
sous la tunique merengue. Pour 
lui, il n’y a pas trop de doutes : le 
Real Madrid n’a aucune intention 
de le conserver et il quittera 
donc le Bernabéu en juin. Vient 
ensuite le cas Lucas Vazquez, 
assez important cette saison suite 
à l’absence de Dani Carvajal, 
mais qui risque d’être relégué 

très loin dans la hiérarchie une 
fois que son compatriote sera 
revenu et qu’Alexander-Arnold 
débarquera en terres madrilènes. 
La direction l’apprécie et 
voudrait le conserver, mais tout 
dépendra aussi de la volonté du 
principal concerné.
Quant à Luka Modric, là aussi, 
c’est le joueur qui décidera. 
Le Real Madrid respecte son 
taulier et ne lui mettra aucune 
pression, et c’est le Croate qui 

choisira s’il souhaite signer un 
nouveau contrat, ou s’il préfère 
tenter de nouvelles aventures 
loin de la capitale espagnole. 
Relevo indique tout de même 
que Florentino Pérez, qui adore 
l’homme et le joueur, n’est 
cependant pas totalement serein 
lorsqu’il est titulaire et préfère 
qu’Ancelotti l’utilise en sortie 
de banc pour les deuxièmes 
périodes. La balle est dans le 
camp de Modric…
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En Bref...Instagram, Facebook 
 Meta s’apprête à tout changer… 

sans demander votre avis

Le statoréacteur à détonation chinois
 a atteint Mach 4

Le Bitcoin est re-devenu un 
actif extrêmement attirant, avec 
l’explosion de son cours durant 
cette année. Et l’année 2025 
pourrait continuer sur une note 
positive pour plusieurs raisons.
2024 restera une année 
particulièrement faste pour le 
Bitcoin. Car l’or numérique 
aura commencé sa route en 
janvier dernier aux environs 
des 40 000 dollars, puis aura 
dépassé son précédent record 
au mois de mars, avant même le 
quatrième halving, qui aura lieu 
le mois suivant. Derrière, la plus 
importante des cryptomonnaies 
aura connu six mois de 
stagnation, avant l’élection de 
Donald Trump, à l’origine d’un 
mois de folie durant lequel elle 
dépassait enfin pour la première 
fois de l’histoire les 100 000 
dollars.
Autant d’événement qui font se 
dire à beaucoup qu’on ne pourra 
pas avoir une année aussi riche 
en événements durant 2025. 
Pourtant, le Bitcoin pourrait bien 
encore réserver des surprises 
intéressantes à l’avenir !
L’effet Trump, et l’effet Musk
Le Bitcoin et les cryptomonnaies 
ont indéniablement bénéficié du 
coup de fouet représenté par 
l’élection de Donald Trump, 
soutenu de manière solide par 
Elon Musk. Deux hommes qui 
ont beaucoup plaidé en faveur 
des cryptomonnaies. L’homme 
d’affaires républicain a ainsi 
d’un côté expliqué vouloir 
faire des États-Unis la capitale 
mondiale du Bitcoin, quand le 
patron de Tesla et de SpaceX est 
depuis plusieurs années connu 
comme le plus grand soutien du 
Dogecoin.
L’on a déjà pu observer à 
partir du 5 novembre ce que 
l’arrivée aux responsabilités 
de ce duo a eu comme impact 
sur les cours du Bitcoin et des 
d’autres cryptomonnaies. Or, 
la prise de pouvoir officiel 
de Donald Trump n’aura lieu 
que le 20 janvier prochain. 
C’est à cette occasion qu’il 
pourra commencer à introduire 
d’éventuelles législations pro-
crypto. Elon Musk de son côté 
pourra aussi commencer son 
action de rationalisation des 
administrations américaine, 
une action qui sera effectuée 
à travers une entité dont, pour 
rappel, l’acronyme est D.O.G.E.

Meta vient d’annoncer 
son projet sur deux 
ans pour rendre ses 

réseaux sociaux plus engageants. 
Facebook et Instagram devraient 
voir arriver un déluge de 
profils générés par IA, capables 
d’interagir avec les abonnés et 
même de répondre à des appels 
visio, lorsque Meta rendra ses 
outils disponibles aux créateurs 
du monde entier.
Est-ce la fin des réseaux sociaux 
tels qu’on les connaît ? Si les 
utilisateurs se plaignent déjà du 
nombre très élevé de bots sur 
certaines plateformes comme 
X (ex-Twitter), le nombre de 
comptes générés par intelligence 
artificielle (IA) pourrait bien 
exploser, avec la bénédiction de 
Meta.
Selon le Financial Times, la 
maison mère de Facebook et 
Instagram compte inciter ses 
trois milliards d›utilisateurs à 
interagir davantage avec ses 
plateformes grâce à l›IA. En 
particulier, Meta compte remplir 
ses réseaux sociaux de faux 
comptes générés à l›aide de 
son outil AI Studio. Disponible 

depuis cet été aux États-Unis et 
basé sur Llama 3.1, AI Studio 
permet aux utilisateurs de 
générer des profils complets, que 
ce soit basé sur leur propre profil 
ou un personnage complètement 
fictif.
Des IA sur Instagram et 
Facebook capables de répondre 
aux appels visio
« Nous nous attendons à ce que 
ces IA existent, au fil du temps, 
sur nos plateformes, un peu de la 
même manière que les comptes, 

a déclaré Connor Hayes, vice-
président produit en charge de 
l›IA générative chez Meta. Ils 
auront des bios et des photos 
de profil et pourront générer et 
partager du contenu alimenté par 
l›IA sur la plateforme... »
Si cet outil n›est pas nouveau, 
Meta compte le rendre disponible 
dans un plus grand nombre 
de pays. Sa priorité pendant 
les deux prochaines années 
est de rendre ses applications 
« plus divertissantes et plus 
captivantes », notamment en 

rendant les interactions avec 
l›IA plus sociales. Il y aurait déjà 
plusieurs centaines de milliers 
de personnages générés avec AI 
Studio, mais la plupart ne sont 
pas visibles publiquement.
Meta a aussi publié un outil 
qui permet aux utilisateurs de 
créer des assistants IA capables 
de répondre aux questions 
de leurs abonnés. Et bientôt, 
ces personnages pourront être 
insérés dans des vidéos générées 
automatiquement et pourront 
même répondre à des appels 
visio en direct.
Même si ces profils devraient 
porter une mention indiquant 
qu›ils sont générés par IA, ils 
représentent tout de même un 
risque pour la désinformation. 
De plus, si Instagram est critiqué 
pour l›impact des images 
photoshoppées sur l›image du 
corps des utilisateurs, qu›en 
sera-t-il lorsque les réseaux 
seront remplis de créatures plus 
que parfaites, générées avec un 
physique qui ne peut pas exister 
dans la réalité ?

Le Chine vient de tester 
avec succès le statoréacteur 
à détonation rotative de son 
futur jet supersonique Yunxing. 
L’engin est parvenu à évoluer à 
une vitesse de Mach 4.
Voler deux fois plus vite que le 
Concorde et deux fois plus haut 
que n’importe quel avion de ligne, 
c’est l’ambition de la société 
chinoise Lingkong Tianxing 
Technology. La firme compte 
faire voler un jet supersonique 
supposément commercial, 
baptisé Yunxing, doté de ce 
type de capacité dès 2027. Il se 
pourrait bien qu’elle y parvienne 
et tienne ce délai optimiste, 
puisqu’elle vient de tester avec 
succès le moteur de l’aéronef 
capable de ces performances. Ce 
moteur repose sur la technologie 
à statoréacteur et porte le nom de 
JinDou400. Pour son essai, il a 
été monté au sommet d’une fusée 
avant d’être largué à 6 100 mètres 
d’altitude. Il s’est hissé ensuite 
à près de 20 000 mètres à une 
vitesse de Mach 4, soit autour de 
5 000 km/h.

Contrairement à un 
turboréacteur, le statoréacteur 
est dénué de pièces mobiles. 
L’engin est plus compact, 
plus léger et plus économique 
à produire. En revanche, il 
ne peut démarrer qu’à partir 
d’une vitesse supersonique. Le 
principe repose sur la détonation 
rotative. Contrairement à ce 
que l’on peut imaginer, rien ne 
tourne, sauf la détonation. Le 
carburant et le comburant sont 
introduits simultanément et 
en continu dans l’espace entre 
deux cylindres coaxiaux. La 
combustion provoque une onde 
de détonation supersonique 
qui tourne autour de l’axe. En 
conséquence, la pression qui 
s’échappe crée une énorme 
poussée.

Un air de déjà-vu !
Pour amener le moteur à la vitesse 
supersonique, un turboréacteur 
est nécessaire pour gérer l›étape 
du vol subsonique. C›est bien 
pour cette raison que le moteur 
a été poussé à cette vitesse grâce 
à une fusée lors du test. Côté 

caractéristiques, le JinDou400 
mesurerait environ trois mètres 
de long pour 30 centimètres 
de diamètre. Sa poussée serait 
400 kgf (kilogramme-force). 
Par la suite, le moteur devrait 
donc être embarqué dans un jet 
supersonique, appelé Yunxing.
Lorsque l›on observe ses premiers 
rendus graphiques, le profil de 
l›aéronef fait immédiatement 
penser au SR-71 Blackbird. Cet 
avion de l›armée américaine, à 
la retraite depuis 26 ans, pouvait 

voler autour de Mach 3,3 à une 
altitude de près de 26 000 mètres. 
Il était propulsé par un couple 
turboréacteur/statoréacteur. 
Comme le dit la maxime, « qui 
n›imite point, n›invente point », 
mais pour se différencier de sa 
source d›inspiration, le Yunxing 
promet d›être nettement plus 
rapide que le SR-71. Il pourrait 
aussi être capable de décoller et 
d›atterrir verticalement.
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Quand on pense à la 
grippe intestinale, 
on associe les 

symptômes de la grippe à 
ceux de la gastro-entérite 
mais qu’en est-il vraiment ?
Qu’est-ce qu’une 
grippe intestinale ?
La grippe intestinale 
correspond à un abus de 
langage et n’existe pas 
vraiment en tant que telle. Le 
terme approprié, et utilisé par 
les soignants, est la gastro-
entérite. Quand on parle de 
«grippe intestinale», on associe 
les symptômes de la grippe 
(courbature notamment) aux 
signes digestifs de la gastro. 
«La grippe intestinale désigne 
une inflammation du tube 
digestif provoquée par un 
virus», indique le Dr Célia 
Gouynou, gastro-entérologue.
Quel virus cause la 
grippe intestinale ?
«Plusieurs virus peuvent 
être à l’origine de la grippe 
intestinale : le rotavirus, le 
norovirus ou l’adénovirus», 
précise la médecin. Il se 
transmet par voie manuportée 

c’est-à-dire par contact des 
mains, ou via les selles. 
Quels sont les symptômes 
de la grippe intestinale ?
«La grippe intestinale, ou 
gastro-entérite, se caractérise 
souvent par une diarrhée assez 
soudaine», explique le Dr Célia 
Gouynou. Ce symptôme peut 
s’accompagner de douleurs 
au ventre, de nausées et de 
vomissements. Dans certains 
cas plus rares, le malade 
peut aussi avoir de la fièvre. 
Quelle différence 
avec une gastro ?
«C’est la même chose», 
tranche le Dr Célia Gouynou. 
La grippe intestinale et la 
gastro-entérite désignent la 
même maladie, provoquée 
par un des trois virus 
suivants : le rotavirus, le 
norovirus ou l’adénovirus.
Combien de temps dure 
une grippe intestinale ?
La période d’incubation, 
qui précède l’apparition des 
premiers symptômes, dure 
de 24 à 72 heures. Pendant 
cette période, le malade est 
contagieux et peut donc 

transmettre le virus. «Quant 
aux symptômes, ils se dissipent 
au bout de 24 à 48 heures, 
au maximum 72 heures», 
indique la gastro-entérologue.
Est-ce contagieux ?
La grippe intestinale est une 
maladie virale et contagieuse. 
Sa transmission s’effectue 
par voie manuportée. «Il est 
donc essentiel lorsque l’on 
est malade de respecter les 
mesures hygienodiététiques, 
comme le fait se laver les 
mains et de faire attention 
aux contacts», prévient 
le Dr Célia Gouynou. 
Quand et qui consulter ?
«Il est recommandé de 
consulter en cas de signes 
atypiques comme une 
fièvre haute et persistante, 
du sang dans les selles, de 
très fortes et inhabituelles 
douleurs abdominales», 
explique aussi le Dr Célia 
Gouynou. Dans ce cas, le 
patient doit s’adresser à son 
médecin traitant. «De manière 
générale, si les symptômes 
persistent au-delà de 48 ou 
72h, le malade doit consulter 

son médecin traitant», ajoute 
la gastro-entérologue. Enfin, 
les malades âgés et aux 
nourrissons, plus vulnérables 
face à ce type de virus, 
doivent faire l’objet d’une 
surveillance particulière.
Que manger quand on a 
une grippe intestinale ?
«Il est conseillé d’adopter 
un régime sans résidus 
pendant deux ou trois jours», 
recommande le Dr Célia 
Gouynou. Autrement dit, il 
vaut mieux éviter les fibres 
(fruits-légumes) et manger 

principalement du riz nature.
Quel est le traitement pour 
soigner une grippe intestinale ?
«Le médecin va traiter les 
symptômes», précise le 
Dr Célia Gouynou. «Des 
traitements antalgiques 
comme du Doliprane, ou 
anti-spasmodiques comme le 
Spasfon peuvent être prescrits 
contre les maux de ventre», 
poursuit-elle. Un ralentisseur 
de transit, comme du Smecta 
par exemple, permet aussi 
de stopper les diarrhées.

Grippe intestinale : durée, la soigner, ou gastro ?

Le Pr Tim Spector, 
un épidémiologiste 
de renom aux Etats-

Unis, met en avant l’intérêt 
des fibres pour réduire le 
risque de mortalité par 
cancer. Selon, une poignée à 
chaque repas serait suffisant.
 « Le chiffre magique 
est 5 ! Pour chaque cinq 
grammes supplémentaire 
de fibres, vous allez réduire 
votre risque global de 
mortalité d’environ 14 % », 
souligne le Pr Tim Spector, 
cofondateur de l’application 
de santé Zoe. Via le 
podcast Zoe, le professeur 
a affirmé -en se basant 
sur des études- qu’ajouter 
seulement cinq grammes 
de fibres supplémentaires 
à votre alimentation 
quotidienne peut réduire 
votre risque de décès.
Ce n’est pas la première fois 
que les bienfaits des fibres 
sont mises en avant. Connues 

pour limiter le risque de 
constipation et de problèmes 
intestinaux, les fibres sont 
présents en grandes quantités 
dans les fruits, les céréales 
complètes et les légumes 
mais aussi dans certains 
féculents et oléagineux.
L’épidémiologiste évoque 
aussi une réduction du 
risque de cancer. Des 
preuves solides montrent 

que les régimes riches en 
fibres réduisent les risques 
de cancer du côlon. On 
associe également les fibres 
avec de nombreux autres 
avantages : elles réduisent 
le taux de cholestérol LDL, 
améliorant la santé cardiaque 
et contribuent aussi à 
réguler les niveaux de sucre 
dans le sang pour réduire 
les risques de diabète.

En ajoutant 5 grammes 
de fibres par jour, vous 
réduisez encore de 14 
% votre risque de décès
En moyenne, une personne 
consomme 15 grammes de 
fibres par jour, selon le Pr 
Tim Spector. Or, il se trouve 
qu’en ajoutant 5 grammes de 
fibres par jour, vous réduisez 
encore de 14 % votre risque 
de décès. Les experts 
recommandent d’obtenir 
les fibres supplémentaires 
à partir de plantes.
Fruits, légumes, noix... 
30 plantes différentes à 
consommer chaque semaine
En fait, ils recommandent 
de consommer 30 types 
de plantes différentes 
chaque semaine, ce qui 
peut sembler beaucoup plus 
décourageant que 5 grammes 
supplémentaires par jour, 
mais les bienfaits pour la 
santé augmentent également 
dans la même mesure. Le 

professeur explique que 
les polyphénols et autres 
substances chimiques 
présents dans les plantes, ainsi 
que les fibres, contribuent à 
réduire le risque de cancer, 
à améliorer l’humeur et à 
réduire la sensation de faim.
Or, toutes les plantes ne 
sont pas identiques. Pour 
tirer le meilleur parti des 
polyphénols, il faut être 
attentif à certains signes 
révélateurs : « La forme, 
la couleur et le goût sont 
autant d’indices quant à 
la teneur en polyphénols 
», ajoute l’expert.
Il rassure les consommateurs 
: la plupart des plantes 
recommandées sont 
des aliments que vous 
connaissez déjà et que 
vous avez plutôt tendance 
à apprécier. Elle englobent 
des fruits et légumes, des 
noix, des herbes aromatiques 
et même aux épices.

Cet ingrédient à lui seul réduit vos risques de cancer, 
«en ne consommant que 5 grammes»
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Chaque année, à l’aube du 
Nouvel An, des millions 
de personnes à travers le 

monde prennent des résolutions. 
Ces promesses personnelles, 
souvent ambitieuses, visent 
à améliorer divers aspects de 
la vie, qu’il s’agisse de santé, 
de carrière, de relations ou de 
développement personnel. Mais 
d’où vient cette tradition, et 
pourquoi est-elle si populaire 
? Explorons les origines, la 
psychologie et l’efficacité des 
résolutions du Nouvel An.

Origines historiques
Les résolutions du Nouvel An 
trouvent leurs racines dans 
des traditions anciennes. Les 
Babyloniens, il y a environ 4 
000 ans, faisaient des promesses 
à leurs dieux au début de chaque 
année pour obtenir des faveurs 
divines. Les Romains, quant 
à eux, honoraient Janus, le 
dieu des commencements et 
des transitions, en faisant des 
promesses de bonne conduite 
pour l’année à venir. Ces 
pratiques ont évolué au fil des 

siècles, mais l’idée de prendre 
des résolutions au début de 
l’année est restée ancrée dans de 
nombreuses cultures.

Psychologie des résolutions
Du point de vue psychologique, 
les résolutions du Nouvel An 
peuvent être vues comme un 
mécanisme de motivation et de 
changement personnel. Elles 
offrent une opportunité de 
réflexion sur l’année écoulée et 
de planification pour l’avenir. 
Les psychologues expliquent 
que fixer des objectifs clairs et 
mesurables peut augmenter la 
motivation et la persévérance. 
Cependant, la plupart des 
résolutions échouent en raison 
de plusieurs facteurs :
Objectifs irréalistes: 
Beaucoup de résolutions sont 
trop ambitieuses et difficiles 
à atteindre. Par exemple, 
perdre 20 kilos en un mois ou 
apprendre une nouvelle langue 
en quelques semaines sont des 
objectifs souvent irréalistes.
Manque de planification : 
Sans un plan d’action détaillé, 
il est facile de perdre de 
vue ses objectifs. La clé est 

de décomposer les grandes 
résolutions en étapes plus 
petites et plus gérables.
Motivation intrinsèque : Les 
résolutions motivées par des 
facteurs externes (comme la 
pression sociale) sont moins 
susceptibles de réussir que 
celles motivées par des désirs 
personnels profonds.

Comment Réussir ses 
Résolutions

Pour augmenter les chances de 
succès, voici quelques conseils 
basés sur des recherches 
psychologiques :
Soyez spécifique : Plutôt que de 
dire «Je veux être en meilleure 
santé», dites «Je vais marcher 
30 minutes par jour».
Fixez des objectifs réalistes: 
Assurez-vous que vos 
résolutions sont atteignables. 
Par exemple, au lieu de viser 
une perte de poids drastique, 
commencez par de petits 
changements alimentaires.
Créez un plan d’action: 
Décomposez vos objectifs en 
étapes plus petites et planifiez 
comment vous allez les 

atteindre.
Suivez vos progrès : Tenez 
un journal ou utilisez des 
applications pour suivre vos 
progrès. Cela peut vous aider 
à rester motivé et à ajuster vos 
stratégies si nécessaire.
Soyez patient et persévérant: 
Le changement prend du temps. 
Ne vous découragez pas si vous 
rencontrez des obstacles.
Les résolutions du Nouvel 
An sont une tradition riche 
en histoire et en signification 
psychologique. Elles offrent 
une occasion unique de réfléchir 
à nos vies et de nous engager à 

faire des changements positifs. 
Bien que de nombreuses 
résolutions échouent, avec une 
planification adéquate et une 
motivation intrinsèque, il est 
possible de transformer ces 
promesses en réalités durables. 
Alors, que vous souhaitiez 
améliorer votre santé, avancer 
dans votre carrière ou renforcer 
vos relations, prenez le temps de 
réfléchir à vos résolutions et de 
les aborder avec détermination 
et optimisme.

Grâce au tour de passe-passe 
de ce jardinier, découvrez la 
méthode pour produire des 
citrons à l’infini à partir d’un seul 
fruit. Décidément, le jardinage, 
c’est magique !
Le voyage étonnant du citron : 
de l’Antiquité à votre cuisine, 

un fruit incontournable
Le citron a une vie au long cours. 
Originaire d’Asie, il aurait vu 
le jour dans les régions du nord 
de l’Inde et de la Birmanie. Les 
voyageurs et les commerçants 
l’ont transporté à travers le 
monde, notamment via la route 
des épices. Les premières 
mentions de son usage remontent 
à l’Antiquité. Toutefois, les 
Romains l’utilisaient davantage 
pour ses propriétés décoratives et 
médicinales que pour sa saveur.
C’est au Moyen Âge, grâce aux 
Arabes, que le citron a conquis la 
Méditerranée. Avec le temps, son 
goût acide a séduit. Il a enrichi 
les plats, conservé les aliments 
et même protégé les marins du 
scorbut. Aujourd’hui, il incarne 
fraîcheur, saveur et santé dans les 
cuisines du monde entier. Alors, 
quoi de plus naturel que de le 
cultiver chez vous avec cette 
astuce qui le décuple aisément et 
à moindre prix comme l’explique 
le site The Cool Down.

Cultivez des citrons à l’infini : 
voici une méthode révélée par 

un jardinier
Cultiver des citrons à l’infini, 
c’est possible, selon l’expérience 
racontée sur TikTok par un 
jardinier passionné. L’aventure 
commence par l’acquisition d’un 
simple citron d’un magasin. De 
préférence, choisissez-en un 
au rayon bio. Sa méthode est 
très facile et accessible à tous. 
Coupez-le en deux et récupérez 
les pépins les plus robustes. 
Rincez-les soigneusement pour 
enlever toute trace de pulpe. 
Ensuite, mettez-les dans un verre 
rempli d’eau pendant toute une 
nuit. Le lendemain, semez-les 
dans un pot rempli de substrat 
sans tourbe.
Puis, arrosez légèrement et 
placez ce dernier dans un 
endroit lumineux, mais à l’abri 
des rayons directs du soleil. 
Avec un peu de patience, les 
premières pousses apparaîtront. 
En quelques mois, vous aurez de 
jeunes citronniers prêts à grandir. 
Néanmoins, les premiers fruits 
n’apparaîtront pas avant cinq 
ans. Pour récolter ces fruits, il 
faut s’armer de patience. En 
attendant, utilisez les feuilles de 
votre arbrisseau pour faire du 
thé au citron. Le résultat vous 

surprendra !

Reproduisez vos fruits et 
légumes préférés chez vous : une 
astuce écolo et économique

Saviez-vous que de nombreux 
légumes et fruits autres que les 
citrons peuvent être reproduits 
à partir de leurs propres pépins 
ou graines ? Par exemple, 
les tomates, les pommes, les 
poivrons ou même les avocats 
se cultivent facilement chez 
soi. Pour les tomates, récupérez 
les graines d’un fruit bien mûr, 
rincez-les et semez-les dans du 
terreau humide.

Les pommes et les poivrons 
suivent un processus similaire 
: récupérez les pépins, laissez-
les sécher, puis plantez-les en 
pots. Les avocats, quant à eux, 
prenez leur noyau que vous 
pouvez faire germer dans l’eau 
avant de le planter. Avec un 
environnement adapté, vous 
obtiendrez des plants en pleine 
forme. Cette méthode privilégie 
une manière écologique et 
économique de produire des 
aliments frais comme les citrons, 
tout en découvrant les joies du 
jardinage !

Un jardinier révèle sa méthode pour cultiver des citrons
 à l’infini, « il suffit d’un seul fruit acheté en magasin »

Comment tenir vos résolutions du nouvel an
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La série sud-coréenne 
«Squid Game» a pris le 
monde d’assaut en 2021, 

devenant rapidement l’un des 
programmes les plus regardés 
de l’histoire de Netflix. Ce 
phénomène culturel a captivé 
des millions de spectateurs à 
travers le globe, suscitant des 
discussions passionnées sur 
ses thèmes profonds et ses 
implications sociales. Cet article 
se propose d’explorer en détail 
les deux premiers volets de la 
série, en analysant les éléments 
narratifs, les thèmes sous-jacents 
et l’impact culturel.

Volet 1 : Les fondements du 
jeu

Le premier volet de «Squid 
Game» présente les spectateurs 
à un univers dystopique où des 
individus désespérés, criblés de 
dettes, participent à une série 
de jeux mortels pour gagner une 
somme d’argent colossale. Le 
personnage principal, Seong Gi-
hun, incarne l’archétype du héros 
tragique, un homme ordinaire 

pris dans une

Les jeux : Une métaphore de 
la société

Les jeux eux-mêmes, inspirés 
des jeux d’enfance coréens, 
servent de métaphores puissantes 
pour les inégalités sociales et 
économiques. Par exemple, le jeu 
«1, 2, 3, Soleil» symbolise la lutte 
des classes, où les participants 
doivent avancer sans être vus 
par une figure d’autorité. Cette 
dynamique reflète les structures 
de pouvoir dans la société, où les 
individus sont souvent contraints 
de se conformer aux règles arb.

La critique sociale

«Squid Game» ne se contente 
pas de divertir ; il critique 
ouvertement les systèmes 
capitalistes qui exploitent 
les plus vulnérables. La série 
met en lumière les disparités 
économiques, la corruption et 
l’indifférence des élites envers 
les souffrances des masses. Les 
personnages sont confrontés à 
des choix moraux impossibles, 
soulignant la brutalité d’un 
système où la survie dépend de la 

capacité à écraser les

Volet 2 : L’évolution des 
personnages

Le deuxième volet de «Squid 
Game» approfondit les arcs 
narratifs des personnages, 
révélant des couches 
supplémentaires de complexité 
et de vulnérabilité. Gi-hun, 
par exemple, évolue d’un 
homme désespéré à un leader 
réticent, cherchant à protéger 
ses compagnons tout en luttant 
contre ses propres démons.

Les relations humaines

Les relations entre les 
personnages deviennent un 
élément central du récit. Les 
alliances et les trahisons mettent 
en évidence la nature humaine 
dans des situations extrêmes. La 
série explore les thèmes de la 
loyauté, de la confiance et de la 
trahison, posant des questions sur 
ce que signifie être humain dans 
un monde où la survie est la seule 
priorité.

L’impact culturel

L’impact culturel de «Squid 

Game» est indéniable. La série 
a non seulement captivé les 
audiences du monde entier, mais 
elle a également suscité des 
débats sur des sujets tels que les 
inégalités sociales, la violence 
systémique et la nature humaine. 
Le succès de la série a également 
mis en lumière la montée en 
puissance de la culture populaire 
sud-coréenne, souvent appelée 
«Hallyu», sur la scène mondiale.

«Squid Game» est bien plus 
qu’une simple série télévisée; 

c’est un miroir réfléchissant les 
aspects les plus sombres de notre 
société. À travers ses jeux mortels 
et ses personnages complexes, 
la série nous force à réfléchir 
sur les structures de pouvoir, 
les inégalités économiques et 
la nature humaine. En fin de 
compte, «Squid Game» est un 
phénomène culturel qui continue 
à résonner dans les années à venir, 
tant par son impact immédiat que 
par les questions profondes qu’il 
soulève.

Le dépôt des candidatures 
pour le prix du Président de 
la République pour les jeunes 
créateurs «Ali-Mâachi», dans 
son édition 2025, est ouvert du 
1er janvier jusqu’au 15 mars 
prochain, a indiqué le ministère 
de la Culture et des Arts.

Les candidats voulant participer 
à ce concours annuel sont 
invités à déposer leurs dossiers 
via la plateforme numérique 
du ministère ( sdscalca@m-
culture.gov.dz ) ou au niveau 

des directions de la culture et 
des arts à travers les wilayas ou 
le ministère de la Culture et des 
Arts, précise la même source.

Les disciplines couvertes par 
le prix concernent les œuvres 
littéraires (le roman, la poésie 
et l’œuvre écrite de théâtre) 
et les œuvres artistiques (les 
arts lyriques, chorégraphiques, 
plastiques, visuels, théâtrales et 
cinématographiques).

Les modalités et les conditions 

et le dossier à fournir pour la 
participation sont accessibles 
sur le site Internet du ministère ( 
www.m-culture.gov.dz ).

Créé en 2006 en vertu d’un décret 
présidentiel, le prix du président 
de la République pour les jeunes 
créateurs «Ali-Maâchi» est 
destiné aux jeunes créateurs 
de moins de 35 ans. Le prix 
est décerné aux trois premiers 
lauréats dans chaque discipline, 
le 8 juin, à l’occasion de la 
Journée nationale de l’artiste.

Le cinéma algérien a réalisé en 
2024 des avancées significatives 
à travers la promulgation de 
la loi relative à l’industrie 
cinématographique mais aussi 
l’inauguration, pour la première 
fois dans l’histoire de l’Algérie, 
de l’Institut national supérieur du 
cinéma (INSC).

Ces acquis reflètent l’attention 
particulière accordée par 
les pouvoirs publics au 
développement du 7ème Art, 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

La loi relative à l’industrie 
cinématographique, publiée au 
Journal officiel en avril dernier, 
vise à instaurer une véritable 
dynamique économique dans ce 
domaine à travers la promotion de 
l’investissement et le soutien des 
projets privés.

Selon cette loi, le ministre 
chargé de la culture élabore, en 
coordination avec les secteurs 
et les institutions concernés, «la 
politique nationale en matière de 
l’industrie cinématographique et 
veille à sa mise en œuvre».

Cette politique nationale 
vise essentiellement «le 
développement économique, 
social et culturel» de l’industrie 
cinématographique et 
«l’adaptation de l’industrie 
cinématographique aux évolutions 
et à l’innovation technologiques».

Elle a visé également «le 
développement et la promotion 
de l’investissement dans les 
industries cinématographiques», 
«la promotion du goût artistique 
et de la culture cinématographique 
du citoyen, ancrée dans les 
valeurs nationales et ouverte 

sur le monde», «la préservation 
de l’identité nationale et le 
renforcement de la cohésion 
nationale», «la valorisation 
des événements historiques et 
des hauts faits de la résistance 
nationale et de la Révolution de 
libération», «la connaissance 
de l’histoire et la valorisation 
de la mémoire nationale» et 
«la promotion de la destination 
touristique algérienne».

La loi stipule également que 
«les activités de production, 
de tournage, de distribution 
et d’exploitation des films 

cinématographiques s’exercent 
librement dans le respect de la 
Constitution et des lois de la 
République, des valeurs et des 
constantes nationales ainsi que 
de la religion musulmane et de la 
référence religieuse nationale, des 
autres religions, de la souveraineté 
nationale, de l’unité nationale, de 
l’intégrité du territoire national et 
des intérêts suprêmes de la Nation, 
des principes de la Révolution du 
1er novembre 1954», et de «la 
dignité des personnes» et «de la 
non incitation au discours de la 
discrimination et de la haine».

Appel à participation pour le Prix du président de la 
République pour les jeunes créateurs «Ali-Maâchi» 2025

Cinéma algérien en 2024
 Promulgation de la loi sur l’industrie cinématographique 

et création de l’INSC

«Squid Game» : la dystopie du capitalisme
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Des chercheurs français 
ont mis au jour un 
sarcophage réinhumé 

du Moyen Empire à Louxor 
(Égypte), dans le cadre de 
recherches menées après la 
découverte de sarcophages sur le 
même site en 2018 et 2019, a-t-
on appris dimanche auprès d’un 
membre de la mission.
La découverte a eu lieu le 16 
décembre, à la toute fin d’une 
mission de deux mois, a confirmé 
à l’AFP Frédéric Colin, directeur 
de l’Institut d’égyptologie de 
l’université de Strasbourg (est 
de la France) et participant 
à la mission, confirmant une 
information du quotidien 
régional Les Dernières Nouvelles 
d’Alsace.
La campagne de fouilles était 
organisée conjointement par 
des membres de l’université 
de Strasbourg et de l’Institut 
français d’archéologie orientale 

(IFAO).
Selon l’égyptologue, cette 
découverte est « remarquable » à 
plusieurs égards.
Elle apporte un « éclairage » à 
« une question anthropologique 
importante » : comment 

les Égyptiens anciens se 
comportaient-ils vis-à-vis du 
corps momifié et des sépultures 
de leurs ancêtres lorsqu’ils 
découvraient des cercueils 
anciens et qu’ils devaient les 
exproprier de leur lieu de dernier 

repos à l’occasion de grands 
travaux publics ?
Il s’agit en effet d’une 
réinhumation.
Les découvertes réalisées en 
2018 et 2019 à Louxor de cinq 
sarcophages du Nouvel Empire 
(du XIV^e au IX^e siècle 
avant J.-C.) étaient déjà des 
réinhumations.
C’est d’ailleurs pour « mieux 
comprendre la nature et la 
portée de ces découvertes, en 
cherchant si les cinq sarcophages 
constituaient une tombe isolée 
ou une partie d’un ensemble 
plus vaste et plus systématique 
de réinhumations » que cette 
nouvelle mission a été organisée.
Un ensemble de couches 
stratifiées accumulées pendant 
plus de 3 000 ans (une 
stratigraphie) a ainsi été fouillé 
sur six mois, lors de trois 
campagnes de fouilles.
« Le début de la réponse est 

apparu le dernier jour de fouille 
de la troisième campagne » avec 
cette découverte.
Les chercheurs n’ont « 
qu’effleuré la couche où se 
trouvait le cercueil ; sa fouille 
reprendra dès le début de la 
prochaine campagne, en octobre 
2025 », a précisé le professeur 
Colin.
Quant au cercueil du Moyen 
Empire (fin du 21^e siècle - fin 
du 18^e siècle avant J.-C.), il a 
été « protégé dans un coffre en 
bois construit sur mesure ».
Son contenu sera étudié en 
2025 « en collaboration avec 
des archéoanthropologues 
(archéologues spécialistes de 
la fouille des corps humains), 
en modélisant en 3D toutes les 
étapes de la recherche, comme (l’)
équipe le fait systématiquement 
depuis 2018 ».

Les personnes aveugles et 
malvoyantes sont souvent 
négligées dans l’industrie de la 
mode, mais Angela Wanjiku, 
fondatrice de Hisi Studios, 
souhaite changer cela.
Son entreprise propose une 
collection unique de vêtements 
qui communiquent directement 
avec leurs clients grâce au braille. 
Hisi Studios crée des pièces 
tactiles, chacune portant un 
message spécial cousu dans le 
tissu : nous créons des vêtements 
adaptés aux besoins des personnes 
malvoyantes, en repensant et en 
intégrant des éléments spécifiques 
dans nos créations. Chaque pièce 
comporte des impressions en 
braille, des motifs tactiles et des 

phrases inspirantes en braille. 
Parmi ces phrases, on retrouve 
: « Moins nous voyons avec nos 
yeux, plus nous voyons avec nos 
cœurs ». Ces messages visent à 
promouvoir l’inclusion et à offrir 
à ceux qui portent nos vêtements 
une expérience plus enrichissante 
et significative.
Au Kenya, 224 000 personnes sont 
aveugles et 750 000 vivent avec 
des déficiences visuelles. Tous les 
matériaux utilisés par Hisi Studio 
proviennent de sources locales. 
Leurs vêtements sont vendus 
sur les réseaux sociaux et sur 
deux plateformes de commerce 
électronique. Julius Mbura est 
avocat de profession et client de 
Hisi Studio : les vêtements que je 

porte, notamment les t-shirts de la 

marque Hisi Studios, sont conçus 

pour permettre aux personnes 

aveugles ou malvoyantes de 

profiter de la mode d’une manière 
unique. Hisi Studios veille à ce 
que les vêtements reflètent notre 
identité et ce que nous sommes, 
avec des messages en braille 
et tactiles. Cela me permet de 
lire les messages sur mon t-shirt 
moi-même, sans avoir besoin de 
dépendre de quelqu’un d’autre 
pour le faire. C’est une expérience 
différente et très enrichissante.
Ces vêtements de la marque 
kényane sont une fierté pour leur 
créatrice, Angela Wanjiku, mais 
aussi pour leur rôle essentiel 
de connecter les personnes 
malvoyantes à leur style de 
manière autonome et inclusive 
dans un secteur en plein essor.

La région de Harrat, située 
au sud de Tabuk, constitue un 
véritable trésor du patrimoine 
ancien, abritant une collection 
exceptionnelle d’art rupestre qui 
offre un fascinant aperçu des 
civilisations passées, selon un 
rapport de l’Agence de presse 
saoudienne.
Le paysage volcanique accidenté 
a servi de toile aux anciens 
habitants, qui ont exprimé leurs 
croyances, leurs expériences et 
leurs interactions sociales par 
des gravures et des peintures 
complexes.

Les représentations de scènes de 

chasse, réalisées à l’aide d’outils 

simples, offrent un fascinant 

aperçu de la vie quotidienne des 

premiers habitants de cette région, 

selon le rapport de l’Agence de 

presse saoudienne.

L’art rupestre révèle également 

des informations précieuses sur 

la faune qui peuplait autrefois 

la région, incluant des oryx, des 

gazelles et même des tigres.

Un sarcophage égyptien a été découvert par des équipes 
françaises

Au Kenya, une mode sur mesure pour les malvoyants 
voit le jour

L’art de Harrat : Révélations d’une vie ancienne et 
d’échanges culturelles en Arabie saouditevoit le jour
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Le roman «La Dentellière», 
traduit dans de nombreuses 

langues, a été adapté au 
cinéma par Claude Goretta en 
1977, marquant le début de la 
carrière d’Isabelle Huppert 

dans le rôle de Pomme.

L’écrivain Pascal Lainé, 
qui a consacré sa vie 
à l’écriture mais aussi 

à la photographie, est mort lun-
di 30 décembre à Paris à l’âge 
de 82 ans, a-t-on appris mardi 
auprès de son épouse. «Auteur 
d’une trentaine de romans et 
d’une dizaine d’essais, cin-
quante ans après La Dentellière, 
il nous quitte sur la pointe des 
pieds, avec l’élégance qui le 
caractérise», a indiqué Sophie 
Lainé à l’AFP.

Professeur après des études de 
philosophie, Pascal Lainé a été 
couronné de deux prestigieux 
prix littéraires : en 1971, il est 
le lauréat du prix Médicis pour 
L›Irrévolution, puis trois ans 
plus tard, du Goncourt donc 
pour La Dentellière, tous deux 
publiés chez Gallimard. Le pre-

mier conte la rencontre de deux 
jeunesses, celle d›un jeune pro-
fesseur de philosophie révolté 
nommé dans un lycée technique 
provincial et celle de ses élèves. 
Le deuxième aborde la condition 
de Pomme, jeune fille travaillant 
dans un salon de coiffure

Écrivain jusqu’à la fin

La Dentellière, roman traduit 
dans plusieurs langues, a été 

porté à l›écran par Claude Go-
retta en 1977, lançant la carrière 
d›Isabelle Huppert, dans le rôle 
de Pomme. En 2000, Pascal 
Lainé avait cependant dénoncé 
dans Sacré Goncourt! le cirque 
médiatique autour de la rentrée 
littéraire, estimant que La Den-
tellière avait occulté le reste de 
son œuvre. Il a continué à écrire 
jusqu›au bout, a souligné sa 
femme, précisant qu›il avait en-

tamé un livre ces derniers mois.

«On ne vit que des bribes de 
sa vie (...) On ne vit pas assez. 
Et si on rate son coup au pre-
mier essai, pas question de ten-
ter encore une fois sa chance», 
y déclare-t-il, selon un extrait 
qu›elle a transmis à l›AFP. «A 
cent ans, si par improbable je 
tenais le coup jusque-là, je n›en 
serais toujours qu›à mes pre-

miers vagissements, moi aussi 
et, vlan, la fausse note ! Mon 
existence en vaut une autre et, 
si elle ne représente une affaire 
relativement sérieuse que pour 
moi, ce n›est tout de même pas 
rien. De toute façon, combien 
d›hommes, au jour de leur mort, 
peuvent affirmer sans rire qu›ils 
auront réellement vécu ?»

Leur procédure de divorce, 
entamée en septembre 2016, 

s’était enlisée dans de longues 
batailles judiciaires.

La fin d’un long feuilleton. Les 
stars du cinéma Brad Pitt et 
Angelina Jolie ont signé, lundi 
30 décembre, une convention 
de divorce, a confirmé l’avocat 
de l’actrice auprès du magazine 
People(Nouvelle fenêtre), un 
tournant dans ces huit années 
de saga judiciaire pour l’ancien 
couple vedette de Hollywood.

Son avocat a encore expliqué 
que l’actrice aspirait à «trouver 

la paix». «Il s’agit simplement d’une partie d’un long processus 

en cours qui a débuté il y a huit 
ans», a-t-il déclaré, avant d’ajou-
ter : «Honnêtement, Angelina 
est épuisée, mais soulagée que 
cette partie soit terminée.»

Un domaine viticole au cœur 
de la discorde

En septembre 2016, Angelina 
Jolie avait demandé le divorce 
d’avec son époux d’alors, l’ac-
teur Brad Pitt, à qui elle s’était 
mariée en 2014 après des années 
de vie de couple. Leur procédure 
de divorce s’était ensuite enlisée 
dans de longues batailles judi-
ciaires. L’actrice a notamment 

accusé son ex-mari d’avoir vio-
lenté deux de leurs enfants lors 
d’une dispute à bord d’un jet pri-
vé en 2016. En 2018, l’ex-couple 
a conclu un accord concernant la 
garde de leurs six enfants.

Brad Pitt, 61 ans, et Angelina 
Jolie, 49 ans, sont également en 
conflit au sujet de la vente par 
la réalisatrice de ses parts du 
château Miraval, propriété du 
Var, où le couple s›était associé 
depuis 2011 à une famille de 
vignerons pour produire un vin 
rosé. L›acteur avait dénoncé les 
«intentions malfaisantes» de son 
ex-épouse à son égard.

La Commission des musées du 
Royaume a lancé un appel à 
candidatures pour son concours 
de réalité virtuelle, une initia-
tive innovante visant à renforcer 
l’éducation et à promouvoir le 
progrès technologique dans le 
secteur, a rapporté l’Agence de 
presse saoudienne.

Le concours, qui a débuté le 6 
décembre, invite les jeunes à 
créer des expériences éducatives 
immersives et interactives qui 
utilisent la réalité virtuelle pour 
mettre en valeur le patrimoine 
culturel de l’Arabie saoudite et 
aider à transformer le rôle des 
musées dans la société, a ajouté 
la SPA.

Le concours s’adresse à un 
large éventail de participants, 
notamment des étudiants et des 
diplômés spécialisés dans les 
technologies de l’information, 
l’informatique, la conception 
numérique et les beaux-arts.

Les développeurs et les pro-
grammeurs qui s’intéressent à 
la réalité virtuelle, ainsi que les 
artistes et les concepteurs dési-
reux d’associer la technologie à 
l’art, sont également encouragés 
à poser leur candidature.

L’initiative s’adresse également 
aux passionnés de culture ayant 
une formation technologique et 
souhaitant explorer les applica-
tions de la RV dans les musées, 

ainsi qu’aux conteurs passion-
nés par la narration de l’histoire 
et de la civilisation de leur ville 
ou de leur région.

Les participants retenus suivront 
un programme de formation de 
quatre mois destiné à développer 
leurs compétences en matière de 
conception et de programmation 
de la réalité virtuelle.

Le concours se déroulera en 
quatre étapes : la sélection des 
stagiaires, la formation et le dé-
veloppement de la RV, la créa-
tion d’expériences éducatives 
interactives, et l’évaluation et le 
jugement des candidatures.

Les lauréats seront récompen-

sés lors de cérémonies régio-
nales organisées dans tout le 
Royaume.

La Commission des musées a 
déclaré que son ambition était 
d’inspirer les générations fu-
tures et de favoriser une meil-

leure appréciation du patrimoine 
culturel grâce à cette initiative. 
En intégrant les technologies 
de pointe et la narration, le 
concours vise à réimaginer les 
musées comme des plateformes 
dynamiques d’apprentissage et 
d’engagement, a-t-elle ajouté.

L’écrivain Pascal Lainé, Prix Goncourt 1974 pour «La 
dentellière», est mort à 82 ans

Angelina Jolie et Brad Pitt s’entendent sur une convention 
de divorce après huit ans de négociation

La Commission des musées lance un appel à candidatures
 pour le concours de réalité virtuelle



Dans le cadre du 
suivi minutieux des 
projets en cours, le 

wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du directeur des 
travaux publics, a effectué une 
visite d’évaluation de l’état 
d’avancement de plusieurs 
chantiers en cours d’exécution 
dans le secteur des travaux 
publics. Cette démarche 
s’inscrit dans un processus 
continu de contrôle et de 
supervision visant à garantir 
la qualité et la pertinence 
des projets réalisés pour le 
développement de la région.
La première étape de cette 
visite a été consacrée à 
l’inspection des travaux 
du doublement de la route 
nationale N°21, un projet 
d’une importance stratégique 
reliant les wilayas d’Annaba 
et de Guelma. Le premier 

tronçon, long de 9 kilomètres, 
a été achevé, ne laissant que 
l’asphaltage de la couche de 
roulement (BB) à réaliser. 
Cette avancée marque un jalon 
important dans le projet, qui 
vise à désengorger cette route 
et à améliorer les conditions 
de circulation entre ces deux 
wilayas.
Le Wali a ensuite poursuivi 
son itinéraire en suivant 
de près l’avancement des 
travaux du doublement de 
la route nationale N°21, 
dans sa deuxième phase, qui 
concerne un tronçon de 9 
kilomètres supplémentaires. 
Les travaux progressent selon 
les prévisions, et les travaux 
du chantier se déroulent dans 
des conditions satisfaisantes. 
Ce projet, dans son ensemble, 
constitue un axe majeur 
pour la fluidité du trafic et la 
mobilité régionale.

La visite s’est ensuite 
poursuivie vers un autre projet, 
celui de la réhabilitation 
de la RN29, qui relie la 
commune de Chorfa à la zone 
de  (Merzoug Amar) dans la 
commune de Sidi Amar. À 
ce jour, 6 kilomètres de cette 
route ont été achevés sur les 
14 kilomètres prévus. Ce 
projet vise à restaurer cette 
route essentielle, contribuant 

ainsi à réduire l’isolement 
des localités concernées et 
à faciliter la mobilité des 
habitants.
Ces projets sont des leviers 
fondamentaux pour le 
développement économique 
et social de la région. En 
améliorant l’infrastructure 
routière, cela permettra non 
seulement une meilleure 
connectivité entre les 

différentes localités, mais 
aussi la fluidité des échanges 
commerciaux et la mobilité 
des citoyens. Lors de cette 
visite, M. Djellaoui a 
exprimé sa satisfaction quant 
à l’avancement des travaux 
et a souligné l’importance 
de maintenir la rigueur et la 
qualité tout au long de leur 
réalisation.
Ainsi, cette sortie sur le 
terrain a permis de constater 
l’engagement des autorités 
locales à poursuivre 
le développement des 
infrastructures publiques, 
gages de progrès pour la 
région et ses habitants. Le 
Wali a réaffirmé son objectif 
de poursuivre, en 2025, la 
mise en œuvre de nombreux 
projets structurants, en veillant 
toujours à leur efficacité 
et à leur impact sur la vie 
quotidienne des citoyens.

La Gendarmerie 
nationale a mis 
en garde, via sa 

page Facebook « Tariki » 
dédiée à l’information et 
à la coordination routière, 
contre les dangers du 
dépassement dangereux.
La Gendarmerie a précisé 
qu’un conducteur ne peut 
pas dépasser un autre 
véhicule si celui-ci est déjà 
en train de dépasser ou 
s’apprête à le faire.
Ce comportement, contraire 
à la loi, constitue une 
infraction routière punie 
par les dispositions de 
l’article 66/D6 de la loi 01-
14 modifiée et complétée. 
L’amende forfaitaire 
prévue est de 5 000 DA au 
minimum.
Au-delà du cas évident 
du dépassement d’un 
véhicule déjà engagé dans 
une manœuvre similaire, 
de nombreuses autres 
situations sont considérées 
comme des infractions liées 
au dépassement :
• Le non-respect des 
règles et des procédures 

pendant une manœuvre de 
dépassement.
• Le fait de couper 
une colonne de véhicules 
de sécurité ou un cortège 
officiel.
• Le dépassement 
à proximité des passages 
piétons.
• Le refus de 
faciliter une manœuvre de 
dépassement en cours.
• Le dépassement 
d’un autobus arrêté 
pour le chargement ou 
le déchargement des 
passagers.
• Le dépassement par 
la droite.
• Le dépassement 
sans prendre les précautions 
nécessaires.

• Le défaut de 
signaler une manœuvre de 
dépassement.
Pour illustrer les risques 
encourus, la Gendarmerie 
nationale a accompagné 
sa publication d’une vidéo 
montrant les dangers d’un 
dépassement dangereux.
Face à ces enjeux, la 
Gendarmerie nationale 
appelle tous les conducteurs 
à une plus grande vigilance 
et à un respect scrupuleux 
du code de la route. En 
adoptant une conduite 
responsable, chacun peut 
contribuer à améliorer la 
sécurité routière et préserver 
des vies.
Pourquoi la vitesse est-elle 
un facteur aggravant dans 

les accidents ?
Parallèlement à ces dangers, 
la Gendarmerie Nationale 
rappelle les conséquences 
dramatiques de la vitesse 
excessive sur les routes 
algériennes.
« Plus tu augmentes 
ta vitesse, moins tu as 
de contrôle. », alerte la 
Gendarmerie Nationale via 
sa page Facebook. En effet, 
les risques liés à l’excès de 
vitesse sont multiples et bien 
réels :
• Temps de réaction 
réduit : Plus la vitesse 
augmente, moins le 
conducteur a de temps pour 
réagir face à un événement 
imprévu. Un obstacle sur 
la chaussée, un piéton qui 
traverse soudainement, une 
manœuvre dangereuse d’un 
autre véhicule : chaque 
seconde compte.
• Distance de freinage 
allongée : La distance 
nécessaire pour arrêter 
un véhicule s’allonge 
considérablement avec la 
vitesse. À haute vitesse, il 
devient quasi impossible de 

s’arrêter à temps en cas de 
danger.
• Perte de contrôle 
: Une légère perte de 
contrôle à grande vitesse 
peut avoir des conséquences 
désastreuses, telles que 
des sorties de route ou des 
collisions violentes.
• Gravité des 
accidents : Les accidents 
survenant à grande vitesse 
sont généralement plus 
graves, avec un risque accru 
de blessures corporelles 
importantes, voire de décès.
Les conséquences de la 
vitesse excessive ne se 
limitent pas aux conducteurs 
imprudents. Piétons, 
cyclistes et autres usagers 
de la route sont également 
exposés à un risque accru 
en cas de collision avec un 
véhicule roulant à grande 
vitesse.
La Gendarmerie Nationale 
rappelle ainsi l’importance 
de respecter les limitations 
de vitesse et d’adapter sa 
conduite aux conditions de 
circulation.
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Le wali d’Annaba poursuit ses visites d’inspection sur le terrain 
pour une évaluation des projets du secteur des travaux

La Gendarmerie nationaLe met en Garde : 

5 000 DA d’amende pour cette infraction grave
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